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Câmara Municipal Mora 266 439 070
Museu Int. Megalitismo 266 439 074
Fluviário de Mora  266 448 130
Junta de Freg. Brotas 266 487 136
Junta de Freg. Cabeção 266 447 180
Junta de Freg. Mora 266 403 295
Junta de Freg. Pavia 266 450 059
Posto de Turismo  266 439 079
Repartição de Finanças Mora 266 403 165
   266 439 225
Cartório Notarial de Mora       266 403 232
Inst. Registos e Notariado 266 439 050
Escola Básica e Sec. de Mora 266 403 245
CTT Mora  266 098 327
CTT Pavia  266 457 294
Segurança Social Mora 300 502 502
Bombeiros V. Mora 266 409 100
EDP - iluminação pública 800 506 506
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CONTACTOS ÚTEISCONTACTOS ÚTEIS
Centro de Saúde de Mora 266 439 000
 Extensão Brotas 266 487 167
 Extensão Cabeção 266 447 137
 Extensão Pavia 266 457 124 
FARMÁCIAS:
Canelas Pais (Cabeção) 266 448 038
Central (Pavia)  266 450 001
Central (Malarranha) 266 459 002
Central (Mora)  266 409 044
Falcão (Mora)  266 409 021
GNR Mora  266 439 080
GNR Pavia  266 457 121
Medimora  266 403 913 
LARES:
Brotas   266 487 194
Mora   266 439 032
Pavia   266 450 127
A.S.T.I. Cabeção  266 448 100

N.ª Sr.ª da Purificação Cabeção 266 447 136
S.C. Misericórdia de Mora 266 439 030
Cuidados Continuados 266 439 040
TÁXIS:
José Miguel Guerra (Mora) 934 401 294
José Esteves Guerra (Mora) 917 265 795
   266 403 732
Clínicas Veterinárias:
AlenVet   937 518 388
VetMora   266 092 775
   912 320 903
ÁGUAS - piquete  935 390 705
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Caras e caros munícipes,

Como já devem ter reparado, é capa deste boletim um feito que nos enche de orgulho:  o lançamento do 
podcast jovem “Made in Mora”. Este é mais do que um simples podcast: é um espaço de voz para os jo-
vens, para que partilhem as suas experiências, as suas ambições e os seus sonhos. Num concelho envelhe-
cido, é fundamental que saibamos valorizar e ouvir os nossos jovens, porque serão eles os mentores das 
novas gerações e são eles que irão garantir o futuro do nosso concelho.

Mas há mais a celebrar – tal como os sucessos das edições de 2025 da Prova do Vinho Novo de Talha de 
Cabeção, do Mês das Migas e da MoraPesca.

No que se reporta ao Mês das Migas, sentimos que era necessário um momento que marcasse o seu 
arranque. A concretização das “Maiores Migas do Mundo” foi levada a cabo com esse mesmo objetivo, 
o qual estamos em crer, que foi integralmente atingido: 17 restaurantes locais aderiram e a Praça Conse-
lheiro Fernando de Sousa contou com uma multidão para degustar uma das nossas pérolas gastronómi-
cas. Para 2026, a Câmara Municipal pretende ver concretizado o próximo objetivo: inscrever as Maiores 
Migas do Mundo no livro do Guinness, levando o nome do nosso concelho ainda mais longe e afirmando 
a nossa tradição gastronómica num palco internacional.

A Prova do Vinho Novo de Talha de Cabeção continua a afirmar-se como um evento de referência, 
promovendo uma tradição única que atrai visitantes e valoriza os produtores locais. Da mesma forma, 
a MoraPesca mantém-se como um pilar da nossa identidade, projetando Mora, e fundamentalmente 
Cabeção, como um destino incontornável para todos os amantes de pesca. 

E porque acreditamos no potencial do nosso concelho para grandes desafios, temos trabalhado junto 
da Federação Portuguesa de Pesca Desportiva para trazer de volta a Cabeção, os Campeonatos do Mun-
do de Pesca Desportiva. Já conseguimos um feito importante: a conquista da organização do Campeo-
nato do Mundo de Veteranos. Não ficaremos por aqui.

Os eventos que temos dinamizado são motores do nosso desenvolvimento turístico e económico, im-
pulsionam o comércio local e garantem novas oportunidades para o nosso território.

Enquanto os eventos acontecem, a obra está na Rua, à vista de todos.

De facto, muito tem sido feito, mas muito mais há a fazer para que Mora, Pavia, Malarranha, Cabeção e 
Brotas continuem a crescer, a inovar e a afirmar-se dentro e fora de portas. 

Estamos a transformar desafios em oportunidades.

O caminho é exigente, mas seguimos com a coragem e convicção de que estamos a escrever 
uma nova página na história do nosso concelho – uma página de crescimento, inovação e pros-
peridades para todos.
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› CÂMARA MUNICIPAL DE MORA INSTALA › CÂMARA MUNICIPAL DE MORA INSTALA 
ABRIGO PARA PASSAGEIROS EM CABEÇÃOABRIGO PARA PASSAGEIROS EM CABEÇÃO
A Câmara Municipal de Mora instalou um abrigo para pas-A Câmara Municipal de Mora instalou um abrigo para pas-
sageiros de transportes públicos na freguesia de Cabeção, sageiros de transportes públicos na freguesia de Cabeção, 
depois desta necessidade ter sido identificada pela Câmara depois desta necessidade ter sido identificada pela Câmara 
Municipal e Junta de Freguesia local.Municipal e Junta de Freguesia local.
O abrigo está localizado no ponto de paragem da rede O abrigo está localizado no ponto de paragem da rede 
de transportes públicos, mais especificamente no Largo de transportes públicos, mais especificamente no Largo 
da República.da República.
Com esta instalação, a freguesia de Cabeção passa a ter Com esta instalação, a freguesia de Cabeção passa a ter 
mais um ponto de acesso à rede de transportes públicos mais um ponto de acesso à rede de transportes públicos 
com condições para os utilizadores, que agora contam com condições para os utilizadores, que agora contam 
com um espaço coberto e protegido.com um espaço coberto e protegido.
A iniciativa da Câmara Municipal de Mora é um passo impor-A iniciativa da Câmara Municipal de Mora é um passo impor-
tante para a melhoria da mobilidade urbana no município.tante para a melhoria da mobilidade urbana no município.

› CÂMARA MUNICIPAL DE MORA INVESTE › CÂMARA MUNICIPAL DE MORA INVESTE 
NA PESCA DESPORTIVANA PESCA DESPORTIVA

A Pista Internacional de Pesca de Cabeção está, neste A Pista Internacional de Pesca de Cabeção está, neste 
momento, a ser alvo de trabalhos de limpeza e manuten-momento, a ser alvo de trabalhos de limpeza e manuten-
ção em toda a sua extensão, assim como de expansão e ção em toda a sua extensão, assim como de expansão e 
acréscimo de novos setores na designada pista nova.acréscimo de novos setores na designada pista nova.
As intervenções a decorrer são responsabilidade da Câmara As intervenções a decorrer são responsabilidade da Câmara 
Municipal de Mora e surgem no seguimento do forte com-Municipal de Mora e surgem no seguimento do forte com-
promisso da autarquia em impulsionar a prática da pesca promisso da autarquia em impulsionar a prática da pesca 
desportiva no Concelho.desportiva no Concelho.
A partir de agora o Concelho de Mora, mais especificamen-A partir de agora o Concelho de Mora, mais especificamen-
te a freguesia de Cabeção, passa a dispor de duas pistas de te a freguesia de Cabeção, passa a dispor de duas pistas de 
pesca com condições para continuar a servir os clubes de pesca com condições para continuar a servir os clubes de 
pesca locais, os apreciadores da modalidade e, acima de pesca locais, os apreciadores da modalidade e, acima de 
tudo, para receber provas de alta competição, nacionais e tudo, para receber provas de alta competição, nacionais e 
internacionais. internacionais. 
É intenção da Câmara Municipal de Mora continuar a con-É intenção da Câmara Municipal de Mora continuar a con-
tribuir positivamente para o desenvolvimento desportivo, tribuir positivamente para o desenvolvimento desportivo, 
turístico e económico de todo o Concelho.turístico e económico de todo o Concelho.

››  CONCLUÍDOCONCLUÍDO
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› OBRAS DE MELHORIA NO CAMINHO MUNICIPAL › OBRAS DE MELHORIA NO CAMINHO MUNICIPAL 
1008 QUE DÁ ACESSO À LOCALIDADE 1008 QUE DÁ ACESSO À LOCALIDADE 
DE MALARRANHADE MALARRANHA

A Câmara Municipal de Mora realizou obras de melhoria A Câmara Municipal de Mora realizou obras de melhoria 
no caminho municipal 1008 que dá acesso à localidade de  no caminho municipal 1008 que dá acesso à localidade de  
Malarranha. Malarranha. 
Esta intervenção visou melhorar as condições de circulação Esta intervenção visou melhorar as condições de circulação 
e segurança dos utilizadores da via, bem como promover o e segurança dos utilizadores da via, bem como promover o 
desenvolvimento da localidade.desenvolvimento da localidade.
Regularmente, a autarquia, através da equipa das Vias, leva a Regularmente, a autarquia, através da equipa das Vias, leva a 
cabo trabalhos essenciais de manutenção das vias de comuni-cabo trabalhos essenciais de manutenção das vias de comuni-
cação do Concelho.cação do Concelho.

› INÍCIO DA INSTALAÇÃO DE MÓDULOS › INÍCIO DA INSTALAÇÃO DE MÓDULOS 
NA FUTURA CASA DAS ASSOCIAÇÕESNA FUTURA CASA DAS ASSOCIAÇÕES

Está em obra a Casa das Associações, junto ao Museu Intera-Está em obra a Casa das Associações, junto ao Museu Intera-
tivo do Megalitismo, em Mora.tivo do Megalitismo, em Mora.
Já foi dado início à instalação dos módulos que vão, poste-Já foi dado início à instalação dos módulos que vão, poste-
riormente, albergar algumas associações locais.riormente, albergar algumas associações locais.
Pretende a autarquia que estejam aqui reunidas todas as Pretende a autarquia que estejam aqui reunidas todas as 
condições para que o movimento associativo possa conti-condições para que o movimento associativo possa conti-
nuar a desenvolver as suas atividades junto da população e nuar a desenvolver as suas atividades junto da população e 
a contribuir para o desenvolvimento do Concelho.a contribuir para o desenvolvimento do Concelho.
O espaço exterior será também ele alvo de arranjos, com o O espaço exterior será também ele alvo de arranjos, com o 
objetivo de o tornar mais agradável e aprazível.objetivo de o tornar mais agradável e aprazível.

››  EM OBRAEM OBRA

››  CONCLUÍDOCONCLUÍDO
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› OFICINA DA CRIANÇA “ESPAÇO CRESCER” › OFICINA DA CRIANÇA “ESPAÇO CRESCER” 
EM OBRAEM OBRA
Avança a olhos vistos a requalificação da antiga Escola Avança a olhos vistos a requalificação da antiga Escola 
Primária Luiz Silveiro, edifício que albergará em breve a Primária Luiz Silveiro, edifício que albergará em breve a 
Oficina da Criança “Espaço Crescer - Hub de atividades e Oficina da Criança “Espaço Crescer - Hub de atividades e 
conhecimento para crianças e jovens” da Câmara Munici-conhecimento para crianças e jovens” da Câmara Munici-
pal de Mora.pal de Mora.
A Câmara Municipal de Mora investe assim no futuro das A Câmara Municipal de Mora investe assim no futuro das 
crianças e respetivas famílias, atribuindo a este edifício crianças e respetivas famílias, atribuindo a este edifício 
todas as condições necessárias para o desenvolvimento e todas as condições necessárias para o desenvolvimento e 
crescimento saudável dos seus futuros frequentadores.crescimento saudável dos seus futuros frequentadores.
Desta requalificação resultará a criação de espaços Desta requalificação resultará a criação de espaços 
como ginásio, biblioteca, oficina de artes, sala de como ginásio, biblioteca, oficina de artes, sala de 
estudo, laboratório, cozinha, zona administrativa e de estudo, laboratório, cozinha, zona administrativa e de 
arrumos, entre outros. arrumos, entre outros. 

››  EM OBRAEM OBRA
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› RESTAURO E PINTURA DE GRADEAMENTOS› RESTAURO E PINTURA DE GRADEAMENTOS

Os gradeamentos instalados em pontos específi-Os gradeamentos instalados em pontos específi-
cos do Concelho, nomeadamente em zonas onde cos do Concelho, nomeadamente em zonas onde 
existem cruzamentos, estão neste momento a ser existem cruzamentos, estão neste momento a ser 
alvo de restauro e de nova pintura, pelos serviços da alvo de restauro e de nova pintura, pelos serviços da 
Câmara Municipal.Câmara Municipal.
Os referidos gradeamentos têm a função essencial Os referidos gradeamentos têm a função essencial 
de impedir o estacionamento abusivo em cima dos de impedir o estacionamento abusivo em cima dos 
passeios, bem como de proteger os peões que passeios, bem como de proteger os peões que 
neles circulam.neles circulam.
A instalação destes gradeamentos foi feita em pontos A instalação destes gradeamentos foi feita em pontos 
chave, onde a circulação automóvel é maior e onde chave, onde a circulação automóvel é maior e onde 
é importante que as regras de trânsito sejam cumpri-é importante que as regras de trânsito sejam cumpri-
das, para segurança de todos os utilizadores das vias das, para segurança de todos os utilizadores das vias 
de comunicação do Concelho. de comunicação do Concelho. 

› PARQUE URBANO DE PAVIA ALVO DE MELHORIAS› PARQUE URBANO DE PAVIA ALVO DE MELHORIAS

A Câmara Municipal de Mora está a desenvolver trabalhos de A Câmara Municipal de Mora está a desenvolver trabalhos de 
melhoria no Parque Urbano de Pavia.melhoria no Parque Urbano de Pavia.
Este é um espaço público com fim desportivo e de lazer. Este é um espaço público com fim desportivo e de lazer. 
Nesse sentido, a autarquia deu início a uma série de traba-Nesse sentido, a autarquia deu início a uma série de traba-
lhos que visam melhorar as condições deste equipamento lhos que visam melhorar as condições deste equipamento 
para que o mesmo possa continuar a cumprir as funções para que o mesmo possa continuar a cumprir as funções 
para as quais foi criado.para as quais foi criado.

› REPARAÇÃO DE MURO NA ESCOLA DE CABEÇÃO› REPARAÇÃO DE MURO NA ESCOLA DE CABEÇÃO

A segurança de toda a comunidade escolar é de extrema A segurança de toda a comunidade escolar é de extrema 
importância. Desta forma, a Câmara Municipal de Mora con-importância. Desta forma, a Câmara Municipal de Mora con-
tinua a dar prioridade à manutenção dos edifícios escolares tinua a dar prioridade à manutenção dos edifícios escolares 
do Concelho. do Concelho. 
De forma a reparar corrosões existentes na estrutura metálica De forma a reparar corrosões existentes na estrutura metálica 
do muro da Escola Básica e Jardim de Infância de Cabeção, do muro da Escola Básica e Jardim de Infância de Cabeção, 
foram levados a cabo trabalhos de manutenção do mesmo.foram levados a cabo trabalhos de manutenção do mesmo.

››  EM OBRAEM OBRA ››  EM OBRAEM OBRA

››  EM OBRAEM OBRA
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› AUTARQUIA IDENTIFICA PRIORIDADES PARA › AUTARQUIA IDENTIFICA PRIORIDADES PARA 
PROTEÇÃO CIVIL E GESTÃO DE RISCOSPROTEÇÃO CIVIL E GESTÃO DE RISCOS
O Vice-Presidente da Câmara Municipal, António Ferreira O Vice-Presidente da Câmara Municipal, António Ferreira 
e o representante do Serviço Municipal de Proteção e o representante do Serviço Municipal de Proteção 
Civil, Luís Caramujo, marcaram presença numa reunião Civil, Luís Caramujo, marcaram presença numa reunião 
na Comunidade Intermunicipal do Alentejo Central na Comunidade Intermunicipal do Alentejo Central 
(CIMAC), que  teve como objetivo identificar prioridades (CIMAC), que  teve como objetivo identificar prioridades 
do Município para integrar os projetos no Plano de Ação do Município para integrar os projetos no Plano de Ação 
ALT2030-2024-43. ALT2030-2024-43. 
Trata-se de um plano focado em meios materiais para a Trata-se de um plano focado em meios materiais para a 
Proteção Civil e Gestão Integrada de Riscos, e com destaque Proteção Civil e Gestão Integrada de Riscos, e com destaque 
para a renovação da frota de combate a incêndios florestais.para a renovação da frota de combate a incêndios florestais.
A participação neste encontro demonstra um esforço A participação neste encontro demonstra um esforço 
e importância concertados para reforçar os meios de e importância concertados para reforçar os meios de 
combate a incêndios florestais na região, através da combate a incêndios florestais na região, através da 
renovação da frota e da procura de financiamento no renovação da frota e da procura de financiamento no 
âmbito do programa ALT2030. Esta ação é crucial para âmbito do programa ALT2030. Esta ação é crucial para 
aumentar a capacidade de resposta a incêndios e pro-aumentar a capacidade de resposta a incêndios e pro-
teger as populações e o património natural.teger as populações e o património natural.

› SERVIÇOS DE PROTEÇÃO CIVIL › SERVIÇOS DE PROTEÇÃO CIVIL 
DO DISTRITO DE ÉVORA REUNIRAM DO DISTRITO DE ÉVORA REUNIRAM 
NO FLUVIÁRIO DE MORANO FLUVIÁRIO DE MORA
O Fluviário de Mora acolheu a reunião dos Serviços Mu-O Fluviário de Mora acolheu a reunião dos Serviços Mu-
nicipais de Proteção Civil do distrito de Évora. A equipa nicipais de Proteção Civil do distrito de Évora. A equipa 
foi recebida pela Presidente da Câmara Municipal, Paula foi recebida pela Presidente da Câmara Municipal, Paula 
Chuço, que deu as boas-vindas.Chuço, que deu as boas-vindas.
O encontro pretendeu promover a partilha de conhe-O encontro pretendeu promover a partilha de conhe-
cimentos, experiências e competências, entre os 15 cimentos, experiências e competências, entre os 15 
representantes dos Serviços Municipais de Proteção representantes dos Serviços Municipais de Proteção 
Civil e dois elementos do Comando Sub Regional do Civil e dois elementos do Comando Sub Regional do 
Alentejo Central da Autoridade Nacional de Emergên-Alentejo Central da Autoridade Nacional de Emergên-
cia e Proteção Civil presentes, visando a melhoria das cia e Proteção Civil presentes, visando a melhoria das 
práticas de Proteção Civil no Distrito de Évora.práticas de Proteção Civil no Distrito de Évora.
Foram abordados temas como a Estratégia para uma Foram abordados temas como a Estratégia para uma 
Proteção Civil Preventiva 2030: Plano estratégico que Proteção Civil Preventiva 2030: Plano estratégico que 
visa implementar medidas preventivas para reduzir visa implementar medidas preventivas para reduzir 
os riscos de desastres e aumentar a capacidade de os riscos de desastres e aumentar a capacidade de 
resposta em situações de emergência; a definição das resposta em situações de emergência; a definição das 
Atividades para o ano 2025: Planeamento das ações Atividades para o ano 2025: Planeamento das ações 
a serem desenvolvidas pelos Serviços Municipais de a serem desenvolvidas pelos Serviços Municipais de 
Proteção Civil ao longo do ano de 2025, com foco na Proteção Civil ao longo do ano de 2025, com foco na 
prevenção e na preparação para emergências e assun-prevenção e na preparação para emergências e assun-
tos organizacionais dos Serviços Municipais de Prote-tos organizacionais dos Serviços Municipais de Prote-
ção Civil (SMPC): Temas relacionados com a estrutura, ção Civil (SMPC): Temas relacionados com a estrutura, 
funcionamento e recursos dos SMPC, procurando funcionamento e recursos dos SMPC, procurando 
otimizar a sua ação no Distrito.otimizar a sua ação no Distrito.
Após a reunião, os participantes tiveram a oportunidade Após a reunião, os participantes tiveram a oportunidade 
de realizar uma visita guiada ao Fluviário de Mora.de realizar uma visita guiada ao Fluviário de Mora.
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› PREVENÇÃO E SEGURANÇA: COMANDO › PREVENÇÃO E SEGURANÇA: COMANDO 
SUB-REGIONAL DO ALENTEJO CENTRAL SUB-REGIONAL DO ALENTEJO CENTRAL 
PROMOVE VISITA À CONESA PORTUGALPROMOVE VISITA À CONESA PORTUGAL
No dia 4 de fevereiro, realizou-se uma visita técnico-operacio-No dia 4 de fevereiro, realizou-se uma visita técnico-operacio-
nal à unidade industrial CONESA Portugal. nal à unidade industrial CONESA Portugal. 
A CONESA Portugal é uma indústria classificada como SE-A CONESA Portugal é uma indústria classificada como SE-
VESO, o que significa que utiliza ou armazena substâncias VESO, o que significa que utiliza ou armazena substâncias 
perigosas em grandes quantidades.perigosas em grandes quantidades.
A visita técnica organizada pelo Comando Sub-Regional do A visita técnica organizada pelo Comando Sub-Regional do 
Alentejo Central e pela CONESA Portugal, contou com a pre-Alentejo Central e pela CONESA Portugal, contou com a pre-
sença de representantes dos Serviços Municipais de Proteção sença de representantes dos Serviços Municipais de Proteção 
Civil, Corpos de Bombeiros do Distrito de Évora e dos Municí-Civil, Corpos de Bombeiros do Distrito de Évora e dos Municí-
pios de Ponte de Sor e Avis, além de elementos do Comando pios de Ponte de Sor e Avis, além de elementos do Comando 
Regional de Emergência e Proteção Civil e dos Comandos Regional de Emergência e Proteção Civil e dos Comandos 
Sub-Regionais de Emergência e Proteção Civil do Alentejo Sub-Regionais de Emergência e Proteção Civil do Alentejo 
Central e Alto Alentejo.Central e Alto Alentejo.
O principal objetivo da iniciativa foi apresentar o espaço onde O principal objetivo da iniciativa foi apresentar o espaço onde 
a unidade industrial está inserida.a unidade industrial está inserida.

› ESTUDO HIDROGEOLÓGICO EM CURSO PARA › ESTUDO HIDROGEOLÓGICO EM CURSO PARA 
FUROS DE CAPTAÇÃO DE ÁGUA NO CONCELHOFUROS DE CAPTAÇÃO DE ÁGUA NO CONCELHO

A Câmara Municipal está a realizar um estudo hidrogeológico A Câmara Municipal está a realizar um estudo hidrogeológico 
detalhado de todos os furos de captação de água no Concelho. detalhado de todos os furos de captação de água no Concelho. 
Pretende-se definir as zonas de proteção das sete cap-Pretende-se definir as zonas de proteção das sete cap-
tações de água subterrânea existentes, com base na sua tações de água subterrânea existentes, com base na sua 
hidrogeologia específica e utilizando as técnicas mais avan-hidrogeologia específica e utilizando as técnicas mais avan-
çadas disponíveis.çadas disponíveis.
Pretende-se, paralelamente, assegurar o bom estado Pretende-se, paralelamente, assegurar o bom estado 
químico da água subterrânea, em conformidade com a químico da água subterrânea, em conformidade com a 
Diretiva Quadro da Água, protegendo-a de potenciais Diretiva Quadro da Água, protegendo-a de potenciais 
fontes de poluição.fontes de poluição.
A equipa responsável pelo estudo é composta por espe-A equipa responsável pelo estudo é composta por espe-
cialistas com formação e experiência em hidrogeologia, cialistas com formação e experiência em hidrogeologia, 
que aliarão o seu conhecimento técnico ao conhecimento que aliarão o seu conhecimento técnico ao conhecimento 
hidrogeológico da região em estudo. Serão utilizados hidrogeológico da região em estudo. Serão utilizados 
métodos e técnicas de investigação avançadas para obter métodos e técnicas de investigação avançadas para obter 
dados precisos e relevantes sobre as características hidro-dados precisos e relevantes sobre as características hidro-
geológicas dos aquíferos e das zonas de captação.geológicas dos aquíferos e das zonas de captação.
Este estudo hidrogeológico, cuja necessidade já havia sido Este estudo hidrogeológico, cuja necessidade já havia sido 
detetada pela Câmara Municipal de Mora, vai também ao detetada pela Câmara Municipal de Mora, vai também ao 
encontro da proposta apresentada pela CDU no âmbito da encontro da proposta apresentada pela CDU no âmbito da 
preparação dos documentos previsionais.preparação dos documentos previsionais.
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A Câmara Municipal de Mora, através do Gabinete Técnico Flo-A Câmara Municipal de Mora, através do Gabinete Técnico Flo-
restal, iniciou no dia 4 de fevereiro a instalação de armadilhas restal, iniciou no dia 4 de fevereiro a instalação de armadilhas 
para a para a Thaumetopoea pityocampaThaumetopoea pityocampa, conhecida como lagarta , conhecida como lagarta 
do pinheiro, em pinheiros previamente sinalizados nas zonas do pinheiro, em pinheiros previamente sinalizados nas zonas 
urbanas, nomeadamente em Pavia, Malarranha e Mora, na urbanas, nomeadamente em Pavia, Malarranha e Mora, na 
Ecopista, junto à Avenida do Fluviário.Ecopista, junto à Avenida do Fluviário.
A ação visa controlar esta praga que afeta os pinheiros e que A ação visa controlar esta praga que afeta os pinheiros e que 
pode causar diversos problemas, tanto para as árvores como pode causar diversos problemas, tanto para as árvores como 
para a saúde humana e animal. As lagartas do pinheiro são para a saúde humana e animal. As lagartas do pinheiro são 
facilmente reconhecidas pelos seus característicos ninhos facilmente reconhecidas pelos seus característicos ninhos 
brancos e pelos seus longos pelos urticantes.brancos e pelos seus longos pelos urticantes.
É recomendável que reporte a presença de lagarta do pinhei-É recomendável que reporte a presença de lagarta do pinhei-
ro para o Gabinete Técnico Florestal da Câmara Municipal de ro para o Gabinete Técnico Florestal da Câmara Municipal de 
Mora. A colaboração de todos é fundamental!Mora. A colaboração de todos é fundamental!

› INSTALAÇÃO DE ARMADILHAS PARA CONTROLO › INSTALAÇÃO DE ARMADILHAS PARA CONTROLO 
DA LAGARTA DO PINHEIRODA LAGARTA DO PINHEIRO

› CÂMARA MUNICIPAL PROCEDE A MELHORIAS › CÂMARA MUNICIPAL PROCEDE A MELHORIAS 
NO JARDIM PÚBLICO DE MORANO JARDIM PÚBLICO DE MORA
De forma a melhorar as condições gerais do Jardim Públi-De forma a melhorar as condições gerais do Jardim Públi-
co de Mora e a fazer deste, novamente, um espaço verde co de Mora e a fazer deste, novamente, um espaço verde 
agradável e acolhedor, a Câmara Municipal tem procedido a agradável e acolhedor, a Câmara Municipal tem procedido a 
diversos trabalhos. diversos trabalhos. 
Continuam assim as intervenções em torno das árvores de Continuam assim as intervenções em torno das árvores de 
grande porte, que apresentavam perigo de queda. Por outro grande porte, que apresentavam perigo de queda. Por outro 
lado, está a ser reduzida a estrutura do lago existente para lado, está a ser reduzida a estrutura do lago existente para 
que se resolva a questão da perda significativa do volume que se resolva a questão da perda significativa do volume 
de água e para que o mesmo fique funcional a partir de ago-de água e para que o mesmo fique funcional a partir de ago-
ra. Prevendo-se que o mesmo volte ao seu pleno funciona-ra. Prevendo-se que o mesmo volte ao seu pleno funciona-
mento nos próximos tempos. Em breve, este será mais um mento nos próximos tempos. Em breve, este será mais um 
ponto de encontro, de convívio e de muitas brincadeiras, ao ponto de encontro, de convívio e de muitas brincadeiras, ao 
dispor da população. Considerando que também se encon-dispor da população. Considerando que também se encon-
tra prevista a requalificação do Parque Infantil.tra prevista a requalificação do Parque Infantil.

› CÂMARA MUNICIPAL ESTABELECE › CÂMARA MUNICIPAL ESTABELECE 
CONTACTOS JUNTO DA ASSOCIAÇÃO CONTACTOS JUNTO DA ASSOCIAÇÃO 
DE REGANTESDE REGANTES
A Câmara Municipal realizou um conjunto de contac-A Câmara Municipal realizou um conjunto de contac-
tos com a Associação de Regantes e Beneficiários do tos com a Associação de Regantes e Beneficiários do 
Vale do Sorraia face ao desmoronamento do canal de Vale do Sorraia face ao desmoronamento do canal de 
rega junto ao Furadouro, em Mora.rega junto ao Furadouro, em Mora.
Na tentativa de salvaguardar os corretos caudais Na tentativa de salvaguardar os corretos caudais 
para a realização do Campeonato do Mundo de Pesca para a realização do Campeonato do Mundo de Pesca 
Desportiva de Veteranos, a Câmara Municipal tem Desportiva de Veteranos, a Câmara Municipal tem 
apelado à referida Associação a reparação urgente apelado à referida Associação a reparação urgente 
do sistema de comportas e a necessidade de serem do sistema de comportas e a necessidade de serem 
garantidas todas as condições, nomeada e principal-garantidas todas as condições, nomeada e principal-
mente, para a prática regular de pesca desportiva.mente, para a prática regular de pesca desportiva.
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› UNIVERSIDADE SÉNIOR DE MORA FAZ VISITA DE ESTUDO A ÉVORA PARA CONHECER A GESAMB› UNIVERSIDADE SÉNIOR DE MORA FAZ VISITA DE ESTUDO A ÉVORA PARA CONHECER A GESAMB
Os alunos da Universidade Sénior de Mora descolaram-se a Évora para visitar a Gesamb e a Sé Catedral de Évora.Os alunos da Universidade Sénior de Mora descolaram-se a Évora para visitar a Gesamb e a Sé Catedral de Évora.
A visita de estudo foi um sucesso, tendo proporcionado um dia de aprendizagem, convívio e enriquecimento cultural. A visita de estudo foi um sucesso, tendo proporcionado um dia de aprendizagem, convívio e enriquecimento cultural. 
Uma experiência que permitiu aprofundar conhecimentos sobre sustentabilidade e património histórico, ao mesmo tem-Uma experiência que permitiu aprofundar conhecimentos sobre sustentabilidade e património histórico, ao mesmo tem-
po que desfrutaram da beleza da cidade de Évora.po que desfrutaram da beleza da cidade de Évora.
A Gesamb, é a empresa responsável pela gestão e exploração do Sistema Intermunicipal de Valorização e Tratamento de A Gesamb, é a empresa responsável pela gestão e exploração do Sistema Intermunicipal de Valorização e Tratamento de 
Resíduos Sólidos Urbanos do Distrito de Évora. Esta integra 12 municípios do Distrito de Évora, entre os quais se encontra Resíduos Sólidos Urbanos do Distrito de Évora. Esta integra 12 municípios do Distrito de Évora, entre os quais se encontra 
o Município de Mora.o Município de Mora.

› RECOLHA DE RESÍDUOS PERIGOSOS EM › RECOLHA DE RESÍDUOS PERIGOSOS EM 
MORA: INCENTIVAR UM FUTURO SUSTENTÁVELMORA: INCENTIVAR UM FUTURO SUSTENTÁVEL
A Câmara Municipal de Mora, em parceria com a GE-A Câmara Municipal de Mora, em parceria com a GE-
SAMB, promoveu uma ação de recolha de resíduos SAMB, promoveu uma ação de recolha de resíduos 
perigosos, alertando a população para a importância do perigosos, alertando a população para a importância do 
seu correto encaminhamento e contribuindo para um seu correto encaminhamento e contribuindo para um 
ambiente mais sustentável. ambiente mais sustentável. 
Pilhas, baterias, lâmpadas, tintas, vernizes, produtos de Pilhas, baterias, lâmpadas, tintas, vernizes, produtos de 
limpeza e muitos outros artigos do quotidiano são consi-limpeza e muitos outros artigos do quotidiano são consi-
derados resíduos perigosos, necessitando de um destino derados resíduos perigosos, necessitando de um destino 
específico para evitar impactos negativos na saúde pública específico para evitar impactos negativos na saúde pública 
e no meio ambiente. e no meio ambiente. 
Para facilitar o descarte adequado destes materiais, a Uni-Para facilitar o descarte adequado destes materiais, a Uni-
dade Especial de Recolha de Resíduos Perigosos (UER2P) dade Especial de Recolha de Resíduos Perigosos (UER2P) 
esteve presente no Parque Urbano de Mora nos dias 19, 20, esteve presente no Parque Urbano de Mora nos dias 19, 20, 
21, 24 e 25 de março. 21, 24 e 25 de março. 
Esta foi uma oportunidade para os munícipes se desfaze-Esta foi uma oportunidade para os munícipes se desfaze-
rem de produtos acumulados em casa que podem ser pre-rem de produtos acumulados em casa que podem ser pre-
judiciais à saúde e ao meio ambiente. A GESAMB, entidade judiciais à saúde e ao meio ambiente. A GESAMB, entidade 
responsável pela recolha, garante que estes resíduos são responsável pela recolha, garante que estes resíduos são 
tratados de forma segura e ambientalmente responsável. tratados de forma segura e ambientalmente responsável. 
A Câmara Municipal de Mora reforçou assim o seu com-A Câmara Municipal de Mora reforçou assim o seu com-
promisso com a sustentabilidade e a preservação do meio promisso com a sustentabilidade e a preservação do meio 
ambiente, promovendo iniciativas que sensibilizam a comu-ambiente, promovendo iniciativas que sensibilizam a comu-
nidade para a correta gestão de resíduos.  nidade para a correta gestão de resíduos.  
Continuamos a contar com a colaboração de todos para Continuamos a contar com a colaboração de todos para 
fazer de Mora um Concelho mais limpo e ecológico! fazer de Mora um Concelho mais limpo e ecológico! 
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› CONCURSO DESTACA VINHOS DE TALHA DE CABEÇÃO› CONCURSO DESTACA VINHOS DE TALHA DE CABEÇÃO
43 VINHOS A CONCURSO43 VINHOS A CONCURSO
A abrir a 28ª edição da Prova de Vinho Novo de Talha de Cabeção 
aconteceu a 24 de janeiro, o 3º Concurso de Vinhos de Cabeção.
Neste 3º Concurso participaram 30 produtores com um total de 
43 vinhos, entre tintos e brancos. Foram apurados os melhores 
vinhos, com a importante ressalva por parte dos jurados de que, 
face à edição anterior, os vinhos apresentados demonstram o cla-
ro esforço dos produtores em aumentar a qualidade dos mesmos.
No vinho tinto o 1º lugar foi entregue a Manuel Mira, o 2º a 
Nelson Cristeta e o 3º a António e Rui Gasparinho. As menções 
honrosas seguiram para Hélder e Isabel Serra e Adega do Teso. 
No vinho branco o 1º lugar coube também a Manuel Mira, o 2º 
a Adega do Teso e o 3º a Pedro Carpelho. As menções honrosas 
foram entregues a Encosta do Pinhal e Nelson Cristeta.
Do painel de jurados fizeram parte Luís Gradíssimo, José Miguel 
Dentinho, Ricardo Santos, Fábio Nico, Rui Caroço dos Santos e 
Francisco José Pimenta.
O Município de Mora felicitou todos os premiados e agradeceu 
a todos os produtores que participaram em mais uma edição do 
Concurso de Vinhos de Cabeção.
O momento foi aproveitado para homenagear um dos produto-
res mais antigos da vila, José Calhau, que muito contribuiu para 
a preservação desta tradição de Cabeção, que é a produção 
artesanal do vinho de talha.

12

Menção honrosa vinho tinto e 2º lugar Menção honrosa vinho tinto e 2º lugar 
vinho branco - Adega do Tesovinho branco - Adega do Teso

3º Lugar vinho branco - Pedro Carpelho3º Lugar vinho branco - Pedro Carpelho Menção honrosa vinho branco - Encosta Menção honrosa vinho branco - Encosta 
do Pinhaldo Pinhal

2º Lugar vinho tinto e menção honrosa 2º Lugar vinho tinto e menção honrosa 
vinho branco - Nelson Cristetavinho branco - Nelson Cristeta

3º Lugar vinho tinto - António 3º Lugar vinho tinto - António 
e Rui Gasparinhoe Rui Gasparinho

Menção honrosa vinho tinto - Hélder Menção honrosa vinho tinto - Hélder 
e Isabel Serrae Isabel Serra

1º Lugar vinhos tinto e branco - Manuel Mira1º Lugar vinhos tinto e branco - Manuel Mira

Homenagem a José CalhauHomenagem a José Calhau
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› PRODUTORES COLOCAM VINHO À PROVA › PRODUTORES COLOCAM VINHO À PROVA 
NO PAVILHÃONO PAVILHÃO

A tarde de provas no Pavilhão, começou com a arruada do A tarde de provas no Pavilhão, começou com a arruada do 
Grupo de Bombos “Toca a Bombar” de Pavia e a atuação Grupo de Bombos “Toca a Bombar” de Pavia e a atuação 
do Grupo Recreativo e Rancho Folclórico de Cabeção.do Grupo Recreativo e Rancho Folclórico de Cabeção.
Cerca de 34 produtores colocaram à prova os seus vinhos e Cerca de 34 produtores colocaram à prova os seus vinhos e 
mais de um milhar de visitantes. Para acompanhar as pro-mais de um milhar de visitantes. Para acompanhar as pro-
vas dos vinhos, o movimento associativo de Cabeção serviu vas dos vinhos, o movimento associativo de Cabeção serviu 
diversos petiscos.diversos petiscos.
Nesta tarde, a animação coube ao grupo “Fazendeiros Del Nesta tarde, a animação coube ao grupo “Fazendeiros Del 
Pop”, que animaram todos os convivas presentes.Pop”, que animaram todos os convivas presentes.
A Prova de Vinho Novo de Talha de Cabeção é muito mais A Prova de Vinho Novo de Talha de Cabeção é muito mais 
que uma simples prova de vinhos. Trata-se de uma celebra-que uma simples prova de vinhos. Trata-se de uma celebra-
ção da identidade cultural de Cabeção e uma homenagem ção da identidade cultural de Cabeção e uma homenagem 
a todos aqueles que mantêm viva a tradição de produzir o a todos aqueles que mantêm viva a tradição de produzir o 
vinho em talhas de barro.vinho em talhas de barro.
A Prova do Vinho Novo de Talha de Cabeção é organizada A Prova do Vinho Novo de Talha de Cabeção é organizada 
pela Câmara Municipal de Mora conjuntamente com Junta pela Câmara Municipal de Mora conjuntamente com Junta 
de Freguesia de Cabeção.de Freguesia de Cabeção.

› XXVIII PROVA DO VINHO NOVO DE TALHA DE CABEÇÃO› XXVIII PROVA DO VINHO NOVO DE TALHA DE CABEÇÃO
ROTA DAS ADEGAS COM LOTAÇÃO ESGOTADAROTA DAS ADEGAS COM LOTAÇÃO ESGOTADA

Os dias 25 e 26 de janeiro ficaram marcados pela realização da 
Rota das Adegas, que este ano contou com o apoio da Confraria 
do Vinho de Talha de Cabeção na sua organização.
Cerca de quatro centenas de participantes visitaram três adegas 
diferentes, onde lhes foi dada a conhecer a história de cada uma, 
bem como o processo de elaboração do vinho de talha, ao mes-
mo tempo que provavam o vinho acompanhado de petiscos.
Encosta do Pinhal, Tapada da Mouca, Adega do Teso, Manuel Inês, 
Cananó e Rui e António Gasparinho foram as adegas de Cabeção 
que abriram as suas portas para esta edição da Rota das Adegas.
Com a promoção da Rota das Adegas é objetivo da Câmara Muni-
cipal dar a conhecer o rico património, a história e a cultura locais, 
permitindo que os participantes provem o néctar de Cabeção.
Não faltou a animação musical com o “Grupo Agarrat’Obras”, 
a Banda de Música do Grupo Musical Paviense e o Grupo de 
Cantares de Cabeção.

Menção honrosa vinho branco - Encosta Menção honrosa vinho branco - Encosta 
do Pinhaldo Pinhal

Menção honrosa vinho tinto - Hélder Menção honrosa vinho tinto - Hélder 
e Isabel Serrae Isabel Serra
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› MÊS DAS MIGAS COM “AS MAIORES MIGAS DO MUNDO”› MÊS DAS MIGAS COM “AS MAIORES MIGAS DO MUNDO”    
17 RESTAURANTES ACEITARAM O DESAFIO LANÇADO           PELA AUTARQUIA 17 RESTAURANTES ACEITARAM O DESAFIO LANÇADO           PELA AUTARQUIA 

› QUAIS OS RESTAURANTES QUE › QUAIS OS RESTAURANTES QUE 
ADERIRAM A ESTE DESAFIO?ADERIRAM A ESTE DESAFIO?
Foram 17 os restaurantes do Concelho Foram 17 os restaurantes do Concelho 
de Mora que, com muito entusiasmo, de Mora que, com muito entusiasmo, 
aceitaram o desafio lançado pela Câmara aceitaram o desafio lançado pela Câmara 
Municipal para participar nas “Maiores Municipal para participar nas “Maiores 
Migas do Mundo”.Migas do Mundo”.
De Brotas, O Poço e a Coop Brotense; de De Brotas, O Poço e a Coop Brotense; de 
Cabeção, A Palmeira, Os Arcos, Solar da Cabeção, A Palmeira, Os Arcos, Solar da 
Vila, O Fluviário e Taberna 17; de Malarra-Vila, O Fluviário e Taberna 17; de Malarra-
nha, Tasquinha do Jardim; de Mora, Afon-nha, Tasquinha do Jardim; de Mora, Afon-
so, Sabores de Mora, O Alentejano, Hélder so, Sabores de Mora, O Alentejano, Hélder 
Ganhão, BV Mora, O Espanhol e DeMora; Ganhão, BV Mora, O Espanhol e DeMora; 
de Pavia, O Forno e Molh’ó Pão.de Pavia, O Forno e Molh’ó Pão.
Foram também estes restaurantes que Foram também estes restaurantes que 
durante todo o mês de fevereiro, servi-durante todo o mês de fevereiro, servi-
ram os mais variados pratos de migas nos ram os mais variados pratos de migas nos 
seus estabalecimentos.seus estabalecimentos.
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› QUAL A AVALIAÇÃO QUE A › QUAL A AVALIAÇÃO QUE A 
CÂMARA MUNICIPAL FAZ DESTE CÂMARA MUNICIPAL FAZ DESTE 
EVENTO QUE ACONTECEU PELA EVENTO QUE ACONTECEU PELA 
PRIMEIRA VEZ?PRIMEIRA VEZ?

› MÊS DAS MIGAS COM “AS MAIORES MIGAS DO MUNDO”› MÊS DAS MIGAS COM “AS MAIORES MIGAS DO MUNDO”    
17 RESTAURANTES ACEITARAM O DESAFIO LANÇADO           PELA AUTARQUIA 17 RESTAURANTES ACEITARAM O DESAFIO LANÇADO           PELA AUTARQUIA 

A avaliação da Câmara Municipal não A avaliação da Câmara Municipal não 
podia ser mais positiva! podia ser mais positiva! 
Desde o entusiamo com que os restau-Desde o entusiamo com que os restau-
rantes aceitaram colaborar, à moldura rantes aceitaram colaborar, à moldura 
humana que se juntou na nossa Praça humana que se juntou na nossa Praça 
com pessoas do Concelho mas também com pessoas do Concelho mas também 
com outras tantas de concelhos vizinhos com outras tantas de concelhos vizinhos 
e não só, até à festa que se fez com a e não só, até à festa que se fez com a 
presença do camião do programa “Do-presença do camião do programa “Do-
mingão” da SIC. mingão” da SIC. 
Temos a certeza que o investimento Temos a certeza que o investimento 
que a autarquia fez neste evento, foi que a autarquia fez neste evento, foi 
em tudo compensador para o nosso em tudo compensador para o nosso 
Concelho em geral e para os agentes de Concelho em geral e para os agentes de 
restauração, mais especificamente.restauração, mais especificamente.
A prova disso foi também o pós “As A prova disso foi também o pós “As 
Maiores Migas do Mundo”, em que Maiores Migas do Mundo”, em que 
durante todo o mês de fevereiro, o durante todo o mês de fevereiro, o 
Concelho de Mora mexeu e os restau-Concelho de Mora mexeu e os restau-
rantes encheram.rantes encheram.

› “AS MAIORES MIGAS › “AS MAIORES MIGAS 
DO MUNDO” É PARA REPETIR? DO MUNDO” É PARA REPETIR? 
QUAIS OS OBJETIVOS A QUAIS OS OBJETIVOS A 
CONCRETIZAR NO FUTURO?CONCRETIZAR NO FUTURO?

É para repetir, com certeza. E com É para repetir, com certeza. E com 
novo desafio.novo desafio.
Gostaríamos de elevar a fasquia e Gostaríamos de elevar a fasquia e 
ultrapassar os 17 metros de migas. ultrapassar os 17 metros de migas. 
Confecionar o dobro, quem sabe, se Confecionar o dobro, quem sabe, se 
os nossos restaurantes aceitarem. os nossos restaurantes aceitarem. 
E, mais que isso, gostaríamos de en-E, mais que isso, gostaríamos de en-
trar para o Livro do Guiness com “As trar para o Livro do Guiness com “As 
Maiores Migas do Mundo”. Maiores Migas do Mundo”. 

› QUAL O OBJETIVO DAS › QUAL O OBJETIVO DAS 
“MAIORES MIGAS DO MUNDO”?“MAIORES MIGAS DO MUNDO”?

As “Maiores Migas do Mundo” foram As “Maiores Migas do Mundo” foram 
pensadas com o objetivo primordial de pensadas com o objetivo primordial de 
divulgar o Concelho. divulgar o Concelho. 
O mote foi claramente o Mês das Migas, O mote foi claramente o Mês das Migas, 
o evento gastronómico mais importante o evento gastronómico mais importante 
do Concelho, que acontece em plena do Concelho, que acontece em plena 
época baixa em termos turísticos.época baixa em termos turísticos.
As “Maiores Migas do Mundo” mar-As “Maiores Migas do Mundo” mar-
cou assim o início do Mês das Migas, cou assim o início do Mês das Migas, 
conferindo-lhe uma maior visibilidade conferindo-lhe uma maior visibilidade 
e, temos a certeza, chegando a mais e, temos a certeza, chegando a mais 
pessoas, um pouco por todo o país.pessoas, um pouco por todo o país.
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› BAR DO PARQUE ECOLÓGICO DO GAMEIRO › BAR DO PARQUE ECOLÓGICO DO GAMEIRO 
COM NOVA IMAGEMCOM NOVA IMAGEM
Com o Verão a aproximar-se, a Câmara Municipal está a levar Com o Verão a aproximar-se, a Câmara Municipal está a levar 
a cabo um conjunto de intervenções no Bar do Parque Ecoló-a cabo um conjunto de intervenções no Bar do Parque Ecoló-
gico do Gameiro, em Cabeção - Mora.gico do Gameiro, em Cabeção - Mora.
Pretende a autarquia que este espaço, ponto de encontro e Pretende a autarquia que este espaço, ponto de encontro e 
convívio para muitos, disponha de todas as condições para convívio para muitos, disponha de todas as condições para 
continuar a servir o propósito para que foi criado: dar o apoio continuar a servir o propósito para que foi criado: dar o apoio 
necessário a todos os utilizadores do Parque.necessário a todos os utilizadores do Parque.
As intervenções realizadas, para além de melhorarem o equi-As intervenções realizadas, para além de melhorarem o equi-
pamento, irão resultar numa nova imagem, tornando o Bar pamento, irão resultar numa nova imagem, tornando o Bar 
do Gameiro num local mais aprazível para todos os que a ele do Gameiro num local mais aprazível para todos os que a ele 
recorram daqui para a frente. recorram daqui para a frente. 

› MORA E PAVIA PELOS “TRAVELGRAMERS”› MORA E PAVIA PELOS “TRAVELGRAMERS”

Os “Travelgramers” João e Cristiana - vloggers deOs “Travelgramers” João e Cristiana - vloggers de
viagens e com raízes em Cabeção e Pavia - continuam viagens e com raízes em Cabeção e Pavia - continuam 
a apresentar a sua mini série de quatro episódios que a apresentar a sua mini série de quatro episódios que 
coloca em destaque o Concelho de Mora e algumas coloca em destaque o Concelho de Mora e algumas 
das suas potencialidades mais turísticas.das suas potencialidades mais turísticas.
Neste momento já foram também publicados os epi-Neste momento já foram também publicados os epi-
sódios sobre as belezas de Mora e Pavia. sódios sobre as belezas de Mora e Pavia. 
A Câmara Municipal de Mora convida-o a assistir a A Câmara Municipal de Mora convida-o a assistir a 
esta mini série que se encontra publicada nas redes esta mini série que se encontra publicada nas redes 
sociais da autarquia.sociais da autarquia.
Não perca, em @visitmora!Não perca, em @visitmora!

› SENIORES DE CARCAVELOS E PAREDES › SENIORES DE CARCAVELOS E PAREDES 
VISITAM MUSEU DO MEGALITISMOVISITAM MUSEU DO MEGALITISMO
No dia 6 de fevereiro, o Museu Interativo do Me-No dia 6 de fevereiro, o Museu Interativo do Me-
galitismo de Mora recebeu a visita de uma centena galitismo de Mora recebeu a visita de uma centena 
de seniores da União de Freguesias de Carcavelos e de seniores da União de Freguesias de Carcavelos e 
Paredes. A visita  orientada por um guia especializado Paredes. A visita  orientada por um guia especializado 
permitiu aos visitantes aprofundar os conhecimentos permitiu aos visitantes aprofundar os conhecimentos 
sobre o Neolítico, as comunidades agropastoris, os sobre o Neolítico, as comunidades agropastoris, os 
monumentos megalíticos, entre outros. monumentos megalíticos, entre outros. 
Para além da visita ao Museu do Megalitismo, os se-Para além da visita ao Museu do Megalitismo, os se-
niores visitaram, também, o Fluviário de Mora.niores visitaram, também, o Fluviário de Mora.
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› MORAPESCA - XXI FEIRA DE ARTIGOS DE PESCA DESPORTIVA› MORAPESCA - XXI FEIRA DE ARTIGOS DE PESCA DESPORTIVA
TRÊS DIAS DEDICADOS À PESCA DESPORTIVATRÊS DIAS DEDICADOS À PESCA DESPORTIVA

Durante três dias, Mora voltou a ser a capital da pesca desportiva. 
Com início a 28 de fevereiro, a MoraPesca - XXI Feira de Artigos 
de Pesca Desportiva, voltou a trazer a Mora centenas de pessoas 
para visitarem o certame e os seus expositores.
Tal como é apanágio, depois de inaugurada a Feira com a 
presença de entidades como, nomeadamente, o executivo da 
Câmara Municipal, o Presidente da Comissão de Coordenação e 
Desenvolvimento Regional do Alentejo (CCDR) e o Presidente da 
Federação Portuguesa de Pesca Desportiva, o programa contou 
com a realização de Concursos de Pesca “FEEDER” e à Bóia, na 
Pista de Pesca Internacional de Cabeção, bem como as respeti-
vas entregas de prémios e, também, as entregas da 1ª Associa-
ção Regional de Pesca Desportiva de Rio e da Federação Portu-
guesa de Pesca Desportiva relativas aos Campeonatos Regionais 
e Nacionais 2023/24, respetivamente.
De realçar que os Concursos de Pesca “FEEDER” e à Bóia conta-
ram com a colaboração dos Clubes e Associações de pesca locais, 
que continuam a contribuir ativamente para a dinamização e 
prática da modalidade em todo o Concelho.
A pesca desportiva continua a ter um papel importante no desenvol-
vimento do Concelho. E é por isso mesmo que, neste momento, a 
Câmara Municipal de Mora se prepara para a realização, em junho, o 
17º Campeonato do Mundo de Pesca Desportiva de Veteranos.

17
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›  PROGRAMA COLORADD NAS ESCOLAS: ›  PROGRAMA COLORADD NAS ESCOLAS: 
UM CÓDIGO DE CORES PARA UM MUNDO UM CÓDIGO DE CORES PARA UM MUNDO 
MAIS INCLUSIVOMAIS INCLUSIVO
O Programa ColorADD nas Escolas é um projeto que visa a O Programa ColorADD nas Escolas é um projeto que visa a 
inclusão de crianças daltónicas, destinado a alunos do 3º ano inclusão de crianças daltónicas, destinado a alunos do 3º ano 
do 1º Ciclo do Ensino Básico.do 1º Ciclo do Ensino Básico.
Os alunos do 3º ano do Agrupamento de Escolas de Mora, Os alunos do 3º ano do Agrupamento de Escolas de Mora, 
participaram assim na ação “Ver e Sentir as Cores” e num participaram assim na ação “Ver e Sentir as Cores” e num 
rastreio de daltonismo. As ações, promovidas pela Colo-rastreio de daltonismo. As ações, promovidas pela Colo-
rADD.Social, têm como objetivo principal sensibilizar a rADD.Social, têm como objetivo principal sensibilizar a 
comunidade para o daltonismo e promover uma sociedade comunidade para o daltonismo e promover uma sociedade 
mais inclusiva.mais inclusiva.
Durante as atividades, os alunos tiveram a oportunidade de Durante as atividades, os alunos tiveram a oportunidade de 
experimentar a visão daltónica através de óculos especiais, o experimentar a visão daltónica através de óculos especiais, o 
que os ajudou a entender as limitações e os constrangimen-que os ajudou a entender as limitações e os constrangimen-
tos enfrentados pelas pessoas com daltonismo. Além disso, tos enfrentados pelas pessoas com daltonismo. Além disso, 
todos os alunos receberam um kit de lápis de cor com a iden-todos os alunos receberam um kit de lápis de cor com a iden-
tificação das cores através do código ColorADD, oferecido tificação das cores através do código ColorADD, oferecido 
pela Câmara Municipal.pela Câmara Municipal.

› CÂMARA MUNICIPAL EQUIPA SALA › CÂMARA MUNICIPAL EQUIPA SALA 
DE EDUCAÇÃO ESPECIAL COM MATERIAIS DE DE EDUCAÇÃO ESPECIAL COM MATERIAIS DE 
TERAPIA MULTISSENSORIALTERAPIA MULTISSENSORIAL
A Câmara Municipal de Mora ofereceu equipamentos de A Câmara Municipal de Mora ofereceu equipamentos de 
terapia multissensorial para a sala de Educação Especial terapia multissensorial para a sala de Educação Especial 
da Escola Básica e Secundária de Mora.da Escola Básica e Secundária de Mora.
Este material didático tem como objetivo promover o re-Este material didático tem como objetivo promover o re-
laxamento e a estimulação sensorial dos alunos, indepen-laxamento e a estimulação sensorial dos alunos, indepen-
dentemente de suas necessidades ou condições.dentemente de suas necessidades ou condições.
Entre os materiais adquiridos, destacam-se fibras óticas, Entre os materiais adquiridos, destacam-se fibras óticas, 
coluna de água, projetor de estrelas, almofadas terapêuti-coluna de água, projetor de estrelas, almofadas terapêuti-
cas, bolas sensoriais e kits de aromaterapia.cas, bolas sensoriais e kits de aromaterapia.
A oferta destes materiais à escola é um exemplo de A oferta destes materiais à escola é um exemplo de 
como é possível transformar a educação através de como é possível transformar a educação através de 
ações simples e que promovem bem-estar e o desenvol-ações simples e que promovem bem-estar e o desenvol-
vimento dos alunos.vimento dos alunos.

› O MÊS DE FEVEREIRO NAS AAAF E CAF› O MÊS DE FEVEREIRO NAS AAAF E CAF
O Carnaval chegou às Atividades de Animação O Carnaval chegou às Atividades de Animação 
e Apoio à Família (AAAF) e à Componente de e Apoio à Família (AAAF) e à Componente de 
Apoio à Família (CAF).Apoio à Família (CAF).
As crianças frequentadoras destes dois serviços As crianças frequentadoras destes dois serviços 
tiveram a oportunidade de brincar livremente tiveram a oportunidade de brincar livremente 
ao Carnaval. Através de trabalhos de expressão ao Carnaval. Através de trabalhos de expressão 
plástica foram decoradas as salas e elaboradas plástica foram decoradas as salas e elaboradas 
diversas máscaras de Carnaval.diversas máscaras de Carnaval.
As AFFF e a CAF são asseguradas gratuitamente As AFFF e a CAF são asseguradas gratuitamente 
pela Câmara Municipal, abrangendo cerca de 180 pela Câmara Municipal, abrangendo cerca de 180 
crianças em todo o Concelho.crianças em todo o Concelho.
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› QUAL O OBJETIVO DESTE PODCAST?› QUAL O OBJETIVO DESTE PODCAST?
“Made in Mora” dá voz aos jovens de todo o Concelho de “Made in Mora” dá voz aos jovens de todo o Concelho de 
Mora! Este podcast foi pensado com o objetivo de colocar Mora! Este podcast foi pensado com o objetivo de colocar 
no centro das conversas os jovens, única e exclusivamente. no centro das conversas os jovens, única e exclusivamente. 
Mostrando as suas capacidades e fazendo dos mesmos, um Mostrando as suas capacidades e fazendo dos mesmos, um 
exemplo para as gerações vindouras.exemplo para as gerações vindouras.

› PORQUÊ O NOME “MADE IN MORA”?› PORQUÊ O NOME “MADE IN MORA”?
O nome foi escolhido ao detalhe. “Made in Mora” é mais do O nome foi escolhido ao detalhe. “Made in Mora” é mais do 
que um nome. É uma forma de afirmar com orgulho do que que um nome. É uma forma de afirmar com orgulho do que 
são “feitos” os jovens. Cada episódio será uma mostra da são “feitos” os jovens. Cada episódio será uma mostra da 
identidade jovem, da energia, da pertença e do futuro.identidade jovem, da energia, da pertença e do futuro.

› ONDE PODEM SER VISUALIZADOS › ONDE PODEM SER VISUALIZADOS 
OS EPISÓDIOS DO “MADE IN MORA”?OS EPISÓDIOS DO “MADE IN MORA”?
“Made in Mora” está disponível no Spotify, nas redes sociais “Made in Mora” está disponível no Spotify, nas redes sociais 
Mora Jovem e, para já, no site institucional da Câmara Munici-Mora Jovem e, para já, no site institucional da Câmara Munici-
pal e, em breve, no morajovem.pt.pal e, em breve, no morajovem.pt.

› QUANDO SAEM NOVOS EPISÓDIOS?› QUANDO SAEM NOVOS EPISÓDIOS?
O podcast “Made in Mora” tem uma periodicidade mensal. O podcast “Made in Mora” tem uma periodicidade mensal. 
No primeiro domingo de cada mês sairá um novo episódio, No primeiro domingo de cada mês sairá um novo episódio, 
com diferentes jovens entrevistados, várias áreas de forma-com diferentes jovens entrevistados, várias áreas de forma-
ção, diversos tipos de experiências vividas.ção, diversos tipos de experiências vividas.

› EM ELABORAÇÃO REGULAMENTO › EM ELABORAÇÃO REGULAMENTO 
DO PROGRAMA MUNICIPAL DE APOIO DO PROGRAMA MUNICIPAL DE APOIO 
AO ARRENDAMENTO JOVEMAO ARRENDAMENTO JOVEM
A Câmara Municipal de Mora encontra-se a elaborar o Pro-A Câmara Municipal de Mora encontra-se a elaborar o Pro-
jeto de Regulamento do Programa Municipal de Apoio ao jeto de Regulamento do Programa Municipal de Apoio ao 
Arrendamento Jovem. Arrendamento Jovem. 
Para enriquecimento do referido Regulamento, decorreu Para enriquecimento do referido Regulamento, decorreu 
em janeiro o período para constituição de interessados no em janeiro o período para constituição de interessados no 
procedimento e para a apresentação de contributos para a procedimento e para a apresentação de contributos para a 
sua elaboração.sua elaboração.
De seguida, a autarquia procederá a um levantamento De seguida, a autarquia procederá a um levantamento 
junto da população, tendo como objetivo identificar as ne-junto da população, tendo como objetivo identificar as ne-
cessidades dos jovens no que diz respeito a esta temática.cessidades dos jovens no que diz respeito a esta temática.

› OPINIÃO DOS PRIMEIROS ENTREVISTADOS › OPINIÃO DOS PRIMEIROS ENTREVISTADOS 
SOBRE A SUA PARTICIPAÇÃO NO PODCAST?SOBRE A SUA PARTICIPAÇÃO NO PODCAST?
“Foi para mim um grande orgulho fazer parte do primeiro “Foi para mim um grande orgulho fazer parte do primeiro 
episódio desta iniciativa. Num concelho cada vez mais enve-episódio desta iniciativa. Num concelho cada vez mais enve-
lhecido como é o caso do nosso, urge olhar pelos mais velhos, lhecido como é o caso do nosso, urge olhar pelos mais velhos, 
mas também dar voz aos jovens, proporcionado-lhes uma mas também dar voz aos jovens, proporcionado-lhes uma 
plataforma que lhes permita mostrar o seu valor, partilhar as plataforma que lhes permita mostrar o seu valor, partilhar as 
suas experiências e mostrar que Mora tem pessoas capazes suas experiências e mostrar que Mora tem pessoas capazes 
e com potencial. Espero que ao partilhar o meu percurso, as e com potencial. Espero que ao partilhar o meu percurso, as 
minhas dificuldades, e as minhas conquistas, tenha ajudado e minhas dificuldades, e as minhas conquistas, tenha ajudado e 
clarificado alguns dos ouvintes sobre o que é trabalhar e estar clarificado alguns dos ouvintes sobre o que é trabalhar e estar 
na área do futebol. Como disse no podcast, façam o que vos na área do futebol. Como disse no podcast, façam o que vos 
faz feliz e nunca tenham vergonha das vossas raízes - são elas faz feliz e nunca tenham vergonha das vossas raízes - são elas 
que definem aquilo que somos.”que definem aquilo que somos.”

David MartinsDavid Martins

“Primeiro que tudo, agradeço o convite e agradeço a quem “Primeiro que tudo, agradeço o convite e agradeço a quem 
votou em mim para ser um dos convidados do primeiro  votou em mim para ser um dos convidados do primeiro  
episódio do podcast “Made in Mora”. Quero dizer-vos que episódio do podcast “Made in Mora”. Quero dizer-vos que 
adorei a vossa iniciativa. Como sempre há algumas coisas a adorei a vossa iniciativa. Como sempre há algumas coisas a 
melhorar, especialmente na dinâmica do podcast. De resto melhorar, especialmente na dinâmica do podcast. De resto 
acho que está tudo ótimo. Uma das coisas boas do podcast é acho que está tudo ótimo. Uma das coisas boas do podcast é 
que, tendo em conta que deve ser uma conversa, se podem que, tendo em conta que deve ser uma conversa, se podem 
diversificar os assuntos. diversificar os assuntos. 
Tem aspetos a melhorar e têm todo o meu apoio para os Tem aspetos a melhorar e têm todo o meu apoio para os 
melhorarem. E, mais uma vez, agradeço-vos o convite para melhorarem. E, mais uma vez, agradeço-vos o convite para 
a participação. Realçar que caso algum jovem necessite de a participação. Realçar que caso algum jovem necessite de 
algum tipo de ajuda, estou disponível através das minhas algum tipo de ajuda, estou disponível através das minhas 
redes sociais.”redes sociais.”

Martim Prates Martim Prates 

› AUTARQUIA PREPARA SITE › AUTARQUIA PREPARA SITE 
DIRECIONADO AOS JOVENSDIRECIONADO AOS JOVENS

No seguimento da estratégia adotada pela Câmara Munici-No seguimento da estratégia adotada pela Câmara Munici-
pal, em adotar medidas que beneficiem os jovens do Con-pal, em adotar medidas que beneficiem os jovens do Con-
celho, está a ser preparado um site que se dedicará, única e celho, está a ser preparado um site que se dedicará, única e 
exclusivamente, a estes.exclusivamente, a estes.
Previsivelmente, este site ficará disponível no Dia Nacio-Previsivelmente, este site ficará disponível no Dia Nacio-
nal da Juventude.nal da Juventude.
Novidades em breve no site morajovem.pt . Aguardem!Novidades em breve no site morajovem.pt . Aguardem!
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› “AQUI MORA UM CORAÇÃO COM HISTÓRIA” › “AQUI MORA UM CORAÇÃO COM HISTÓRIA” 
CELEBRA OS AFETOS, A EMPATIA, A GENTILEZA  CELEBRA OS AFETOS, A EMPATIA, A GENTILEZA  
E O AMORE O AMOR
Fevereiro é considerado o mês do amor, o mês que Fevereiro é considerado o mês do amor, o mês que 
aquece o coração.aquece o coração.
O projeto “Aqui Mora um Coração com História” assinalou O projeto “Aqui Mora um Coração com História” assinalou 
este mês com a partilha de verdadeiras histórias de amor.este mês com a partilha de verdadeiras histórias de amor.
Entre histórias inspiradoras, o projeto e os idosos abran-Entre histórias inspiradoras, o projeto e os idosos abran-
gidos viajaram até ao passado, de amigos a namorados e gidos viajaram até ao passado, de amigos a namorados e 
de namorados a marido e mulher. Este percurso foi feito de namorados a marido e mulher. Este percurso foi feito 
com muitas memórias, recordando os saudosos tempos com muitas memórias, recordando os saudosos tempos 
em que tudo era mais difícil mas, garantem eles, que em que tudo era mais difícil mas, garantem eles, que 
tudo era mais verdadeiro.tudo era mais verdadeiro.
De muitas histórias partilhadas durante este mês, este é o De muitas histórias partilhadas durante este mês, este é o 
exemplo do casal mais velho deste projeto. Casados há 65 exemplo do casal mais velho deste projeto. Casados há 65 
anos, a este número juntam-se mais quatro anos de namo-anos, a este número juntam-se mais quatro anos de namo-
ro. Portanto, juntos há 69 anos, garantem que o segredo da ro. Portanto, juntos há 69 anos, garantem que o segredo da 
longevidade de um casamento é o AMOR.longevidade de um casamento é o AMOR.
“Aqui Mora um Coração com História”, a tocar o cora-“Aqui Mora um Coração com História”, a tocar o cora-
ção dos mais idosos, um projeto feito com histórias de ção dos mais idosos, um projeto feito com histórias de 
amor e com o coração.amor e com o coração.

› UNIVERSIDADE SÉNIOR DE MORA EM MOVIMENTO› UNIVERSIDADE SÉNIOR DE MORA EM MOVIMENTO
A Universidade Sénior (US) da Câmara Municipal de Mora continua o seu trabalho regular, sendo muitas A Universidade Sénior (US) da Câmara Municipal de Mora continua o seu trabalho regular, sendo muitas 
as atividades a acontecer e a preencher os tempos livres dos seus alunos.as atividades a acontecer e a preencher os tempos livres dos seus alunos.
Entre janeiro e fevereiro, os alunos da US tiveram a oportunidade de rumar até aos estúdios do programa Entre janeiro e fevereiro, os alunos da US tiveram a oportunidade de rumar até aos estúdios do programa 
“A Máscara” da SIC, para assistirem às gravações do mesmo. Uma experiência única e repleta de emo-“A Máscara” da SIC, para assistirem às gravações do mesmo. Uma experiência única e repleta de emo-
ções. Divididos em dois grupos, realizaram uma visita de estudo à cidade de Évora, tendo como pontos ções. Divididos em dois grupos, realizaram uma visita de estudo à cidade de Évora, tendo como pontos 
de passagem a GESAMB e a Sé Catedral. A Tuna da US cantou e encantou na tarde de apresentação das de passagem a GESAMB e a Sé Catedral. A Tuna da US cantou e encantou na tarde de apresentação das 
“Maiores Migas do Mundo”, em plena Praça Conselheiro Fernando de Sousa, em Mora. Chegado o Carna-“Maiores Migas do Mundo”, em plena Praça Conselheiro Fernando de Sousa, em Mora. Chegado o Carna-
val, o grupo da US desfilou pelas ruas de Mora envergando as suas máscaras de cozinheiros, em jeito de val, o grupo da US desfilou pelas ruas de Mora envergando as suas máscaras de cozinheiros, em jeito de 
homenagem aos restaurantes do Concelho, ao Mês das Migas e às “Maiores Migas do Mundo”. homenagem aos restaurantes do Concelho, ao Mês das Migas e às “Maiores Migas do Mundo”. 
Momentos de muito convívio e partilha, que certamente contribuem para que os alunos da US tenham Momentos de muito convívio e partilha, que certamente contribuem para que os alunos da US tenham 
uma vida mais dinâmica e com mais qualidade.uma vida mais dinâmica e com mais qualidade.
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› AUTARQUIA COLABORA EM OFICINA DE FORMAÇÃO› AUTARQUIA COLABORA EM OFICINA DE FORMAÇÃO

A Câmara Municipal de Mora associou-se à Associação Arisco A Câmara Municipal de Mora associou-se à Associação Arisco 
e ao CRI – Centro de Respostas Integradas do Alentejo Central e ao CRI – Centro de Respostas Integradas do Alentejo Central 
para, em parceria com o Agrupamento de Escolas, implementar para, em parceria com o Agrupamento de Escolas, implementar 
o projeto “Castelos de Risco”.o projeto “Castelos de Risco”.
Reconhecendo a importância de mobilizar a capacitação dos Reconhecendo a importância de mobilizar a capacitação dos 
jovens, o Município e o Agrupamento de Escolas incorporaram jovens, o Município e o Agrupamento de Escolas incorporaram 
conjuntamente o Projeto “Castelos de Risco”, destinado a docen-conjuntamente o Projeto “Castelos de Risco”, destinado a docen-
tes, não-docentes e técnicos que desempenham funções na área tes, não-docentes e técnicos que desempenham funções na área 
da Educação, encontram-se também envolvidos os concelhos de da Educação, encontram-se também envolvidos os concelhos de 
Estremoz, Borba, Vila Viçosa, Mourão, Évora e Montemor-o-Novo.Estremoz, Borba, Vila Viçosa, Mourão, Évora e Montemor-o-Novo.
“Castelos de Risco” é um programa de desenvolvimento de “Castelos de Risco” é um programa de desenvolvimento de 
competências pessoais e sociais, que aborda a diferença entre competências pessoais e sociais, que aborda a diferença entre 
o perigo que deve ser evitado e o risco que deve ser vivido, o perigo que deve ser evitado e o risco que deve ser vivido, 
através da utilização de jogos de dinâmica de grupo como ferra-através da utilização de jogos de dinâmica de grupo como ferra-
menta de intervenção junto de jovens com idades compreendi-menta de intervenção junto de jovens com idades compreendi-
das entre os 12 e os 18 anos.das entre os 12 e os 18 anos.
Através da metodologia Ação-Reflexão-Ação, esta Oficina de Através da metodologia Ação-Reflexão-Ação, esta Oficina de 
Formação desenvolve cinco temas, sendo o último designado “A Formação desenvolve cinco temas, sendo o último designado “A 
Conquista do Castelo”, a desenvolver na prática com grupos de Conquista do Castelo”, a desenvolver na prática com grupos de 
jovens. Objetivamente, os jovens participantes são estimulados jovens. Objetivamente, os jovens participantes são estimulados 
para trabalharem em equipa e vencerem os desafios que lhes para trabalharem em equipa e vencerem os desafios que lhes 
são propostos, ao mesmo tempo que se combate a solidão, se são propostos, ao mesmo tempo que se combate a solidão, se 
evitam comportamentos aditivos e se ganha autoestima.evitam comportamentos aditivos e se ganha autoestima.
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› CÂMARA MUNICIPAL E DECO REFORÇAM APOIO › CÂMARA MUNICIPAL E DECO REFORÇAM APOIO 
AOS CONSUMIDORES DO CONCELHOAOS CONSUMIDORES DO CONCELHO

Em 2024, a DECO, em colaboração com a Câmara Municipal Em 2024, a DECO, em colaboração com a Câmara Municipal 
de Mora, manteve o seu compromisso de apoiar as famílias de Mora, manteve o seu compromisso de apoiar as famílias 
do concelho, garantindo um acompanhamento próximo e do concelho, garantindo um acompanhamento próximo e 
adaptado às suas reais necessidades. Este apoio reforça a adaptado às suas reais necessidades. Este apoio reforça a 
missão da DECO na defesa dos consumidores, disponibilizan-missão da DECO na defesa dos consumidores, disponibilizan-
do um serviço gratuito, especializado e confidencial.do um serviço gratuito, especializado e confidencial.
Além do aconselhamento em diversas áreas do consumo, Além do aconselhamento em diversas áreas do consumo, 
como telecomunicações, energia, compras presenciais e como telecomunicações, energia, compras presenciais e 
online, transportes, seguros e habitação, a DECO também online, transportes, seguros e habitação, a DECO também 
assegura um acompanhamento especializado na proteção assegura um acompanhamento especializado na proteção 
financeira dos consumidores, ajudando-os na gestão dos financeira dos consumidores, ajudando-os na gestão dos 
seus orçamentos e na reestruturação de créditos.seus orçamentos e na reestruturação de créditos.
Em 2025, a parceria entre a DECO e a Câmara Municipal de Mora Em 2025, a parceria entre a DECO e a Câmara Municipal de Mora 
mantém-se, garantindo um serviço acessível, de qualidade e essen-mantém-se, garantindo um serviço acessível, de qualidade e essen-
cial para a proteção e o bem-estar financeiro das famílias da região.cial para a proteção e o bem-estar financeiro das famílias da região.
O atendimento presencial realiza-se nas quartas quintas-fei-O atendimento presencial realiza-se nas quartas quintas-fei-
ras de cada mês, das 09h00 às 12h00, no Mercado Municipal.  ras de cada mês, das 09h00 às 12h00, no Mercado Municipal.  
Para informações e marcações contacte autarquia através Para informações e marcações contacte autarquia através 
do telefone 266 439 070 ou do email geral@cm-mora.pt.do telefone 266 439 070 ou do email geral@cm-mora.pt.

› INTERVENÇÃO PRECOCE NA INFÂNCIA› INTERVENÇÃO PRECOCE NA INFÂNCIA

Já ouviu falar de Intervenção Precoce na Infância (IPI)? Prova-Já ouviu falar de Intervenção Precoce na Infância (IPI)? Prova-
velmente sim, especialmente se é cuidador de uma criança e o velmente sim, especialmente se é cuidador de uma criança e o 
desenvolvimento desta lhe traz preocupações.desenvolvimento desta lhe traz preocupações.
A IPI tem em conta as inquietações dos cuidadores e conta A IPI tem em conta as inquietações dos cuidadores e conta 
com o apoio destes para se atingirem os objetivos estipulados com o apoio destes para se atingirem os objetivos estipulados 
entre ambos. São os entre ambos. São os cuidadorescuidadores::
• Que têm uma relação primordial de segurança e afetividade • Que têm uma relação primordial de segurança e afetividade 
com a criança (e é esta relação que potencia o desenvolvimento);com a criança (e é esta relação que potencia o desenvolvimento);
• Que estão presentes no quotidiano, onde todos os momen-• Que estão presentes no quotidiano, onde todos os momen-
tos são oportunidades de aprendizagem;tos são oportunidades de aprendizagem;
• Que, com acesso aos recursos necessários, conseguem • Que, com acesso aos recursos necessários, conseguem 
promover o desenvolvimento;promover o desenvolvimento;
• O motor do êxito da intervenção com o seu envolvimento • O motor do êxito da intervenção com o seu envolvimento 
permanente;permanente;
• Que devem fazer valer os direitos da criança;• Que devem fazer valer os direitos da criança;
• Que mais querem o sucesso e o progresso da criança.• Que mais querem o sucesso e o progresso da criança.

SE É CUIDADOR DE UMA CRIANÇA SINTA-SE SE É CUIDADOR DE UMA CRIANÇA SINTA-SE 
ESPECIAL E DETERMINANTE NA SUA VIDA.ESPECIAL E DETERMINANTE NA SUA VIDA.

Equipa Local de Intervenção de MoraEquipa Local de Intervenção de Mora
Sede: Rua São João de Deus, Apto 7, 7490-909, MoraSede: Rua São João de Deus, Apto 7, 7490-909, Mora

Telf.: 266 045 464Telf.: 266 045 464
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E › O CÉREBRO, FUNÇÕES COGNITIVAS E FUNÇÕES EXECUTIVAS
O cérebro é um órgão do sistema nervo
so central muito importante para o fun
cionamento do corpo. Está relacionado 
com a inteligência, linguagem, consciên
cia, memória, entre outros. Além disso, é 
capaz de processar informações dos sentidos juntamente a 
outras estruturas do encéfalo, iniciar movimentos e influen
ciar o comportamento emocional.

O que são Funções Cognitivas? Operações mentais que nos 
permitem controlar conscientemente:

• Ações
• Pensamento
• Comportamento  
Exigem esforço e o seu desempenho varia 
ao longo da idade. 
Permitem entre outras coisas:

• Pensar antes de agir
• Adaptar o nosso comportamento a uma 
situação nova 
• Regular o que precisamos de aprender

Funções Executivas
São as capacidades cognitivas necessárias para controlar os 
nossos pensamentos, as nossas emoções e as nossas ações:
• Controlo Inibitório
• Memória de Trabalho
• Flexibilidade Cognitiva
• Planeamento e Organização

Controlo Inibitório:
• Dificuldade em suprimir a tentação da gratificação ime
diata para cumprir objetivos a logo prazo. 
Exemplo:
Não resistir a comidas mais calórica quando 
se está de dieta.

Memória de Trabalho:
• Também conhecida como 
a memória operacional de curto prazo;
• Capacidade do cérebro em assimilar infor
mações à medida que realiza
mos as nossas tarefas diárias.
  

Flexibilidade Cognitiva:
• Refere-se à capacidade do indivíduo para encontrar 
ligações entre associações remotas, levando à descoberta 

de soluções para problemas complexos;
• Permite-nos selecionar a estratégia que deve
mos realizar para nos adaptarmos às diferentes 
situações com as que nos vamos deparando;
• Ajuda-nos a captar a infor

mação do ambiente e responder de 
forma flexível, ajustando assim o nosso 
comportamento às mudanças e exigên
cias de cada situação.

Planeamento e Organização:
• Habilidades nos permitem definir e alcançar 
objetivos, manter nossas 
vidas em ordem e reduzir o 
Stress;
• Habilidade para pensar em 
futuros eventos e antecipar 

mentalmente a maneira correta de rea
lizar uma tarefa ou alcançar um objetivo 
específico.
Há autores que falam em funções 
executivas “quentes” e “frias”, pela 
interferência ou não de emoções.

Emoções:
Ocorrem na amígdala, estrutura em forma de amêndoa, é 
exclusiva de todos os vertebrados e se localiza na profun
didade dos lóbulos temporais, fazendo parte do sistema 
límbico e processando tudo relacionado a 

nossas reações emo
cionais (Raiva, medo 
e até o instinto de 
sobrevivência).

Córtex pré-frontal:
• Região do cérebro que desempenha um papel impor
tante no controle do raciocínio, 
comportamento emocional, contro
le da atenção, escolha das opções 
comportamentais mais adequadas à 
situação social;
• Muito importante no controlo 
inibitório;
• Não está pronto até cerca dos 25 anos.

No próximo número falaremos em Estimulação Cognitiva, 
não perca.

Enf.ª Sofia Pacheco
UCC Mora

Foi aprovado em Assembleia Municipal, a 28 de fe-
vereiro, o Regulamento para Fixação de Médicos no 
Concelho de Mora.
Este Regulamento introduz incentivos financeiros e Este Regulamento introduz incentivos financeiros e 
benefícios para atrair médicos, abordando diretamente benefícios para atrair médicos, abordando diretamente 
a escassez de profissionais de saúde e garantindo que a escassez de profissionais de saúde e garantindo que 
os cidadãos tenham acesso a cuidados médicos conti-os cidadãos tenham acesso a cuidados médicos conti-
nuados e de qualidade. Pretende assim a autarquia criar nuados e de qualidade. Pretende assim a autarquia criar 
condições para que os profissionais se sintam valoriza-condições para que os profissionais se sintam valoriza-
dos e motivados a trabalhar e permanecer em Mora.dos e motivados a trabalhar e permanecer em Mora.

› APROVADO REGULAMENTO PARA FIXAÇÃO › APROVADO REGULAMENTO PARA FIXAÇÃO 
DE MÉDICOS NO CONCELHODE MÉDICOS NO CONCELHO
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› A ATIVIDADE E OS RESULTADOS › A ATIVIDADE E OS RESULTADOS 
DA ESCOLA MUNICIPAL DE NATAÇÃO DA ESCOLA MUNICIPAL DE NATAÇÃO 

› ATLETAS CONVOCADOS PARA ESTÁGIO › ATLETAS CONVOCADOS PARA ESTÁGIO 
CONJUNTO DE AVALIAÇÃO TÉCNICA DE INFANTISCONJUNTO DE AVALIAÇÃO TÉCNICA DE INFANTIS
Os atletas da Escola de Natação da Câmara Municipal de Mora, Os atletas da Escola de Natação da Câmara Municipal de Mora, 
Carolina Vinagre e Tomás Nogueira, foram convocados para o Carolina Vinagre e Tomás Nogueira, foram convocados para o 
Estágio Conjunto de Avaliação Técnica de Infantis, que decor-Estágio Conjunto de Avaliação Técnica de Infantis, que decor-
reu em Albufeira. reu em Albufeira. 
No Estágio que tem como objetivo a avaliação técnica dos di-No Estágio que tem como objetivo a avaliação técnica dos di-
ferentes estilos, partidas e viragens, participam as Associações ferentes estilos, partidas e viragens, participam as Associações 
de Natação do Algarve, do Alentejo, e do Interior Centro, tendo de Natação do Algarve, do Alentejo, e do Interior Centro, tendo 
sido convocados 12 infantis de cada associação, 6 masculinos sido convocados 12 infantis de cada associação, 6 masculinos 
e 6 femininos. A convocação dos atletas foi feita com base na e 6 femininos. A convocação dos atletas foi feita com base na 
classificação obtida no Torneio Nadador Completo.classificação obtida no Torneio Nadador Completo.

› FESTIVAL DE NATAÇÃO HOMENAGEIA › FESTIVAL DE NATAÇÃO HOMENAGEIA 
DUARTE PIRESDUARTE PIRES
No dia 11 de janeiro, a Piscina Municipal Duarte No dia 11 de janeiro, a Piscina Municipal Duarte 
Pires recebeu a 4ª edição do Festival Duarte Pires recebeu a 4ª edição do Festival Duarte 
Pires, que contou com a participação de duas Pires, que contou com a participação de duas 
equipas de natação convidadas, o ACM Atléti-equipas de natação convidadas, o ACM Atléti-
co Clube de Montemor-o-Novo e a CF Estre-co Clube de Montemor-o-Novo e a CF Estre-
moz Natação, para além da equipa anfitriã.moz Natação, para além da equipa anfitriã.
As provas destinadas apenas a cadetes, As provas destinadas apenas a cadetes, 
contaram com a participação de 40 atletas no contaram com a participação de 40 atletas no 
total, sendo 19 deles da Escola de Natação da total, sendo 19 deles da Escola de Natação da 
Câmara Municipal de Mora.Câmara Municipal de Mora.
Este evento desportivo tem como objetivo Este evento desportivo tem como objetivo 
homenagear Duarte Pires, um jovem atleta homenagear Duarte Pires, um jovem atleta 
falecido, da Escola de Natação da Câmara Mu-falecido, da Escola de Natação da Câmara Mu-
nicipal de Mora, ao mesmo tempo que promo-nicipal de Mora, ao mesmo tempo que promo-
ve o espirito de competição e de equipa nestes ve o espirito de competição e de equipa nestes 
escalões mais novos.escalões mais novos.

› RICARDO DIAS SAGRA-SE VICE-CAMPEÃO› RICARDO DIAS SAGRA-SE VICE-CAMPEÃO
O atleta da Escola de Natação, Ricardo Dias, O atleta da Escola de Natação, Ricardo Dias, 
sagrou-se Vice-Campeão na prova dos 200 sagrou-se Vice-Campeão na prova dos 200 
metros livres, no Campeonato Nacional de metros livres, no Campeonato Nacional de 
Masters com a marca 2:07.36, que decorreu de Masters com a marca 2:07.36, que decorreu de 
24 a 26 de janeiro, em Torres Novas.24 a 26 de janeiro, em Torres Novas.
O atleta alcançou, também, o 6º lugar na prova O atleta alcançou, também, o 6º lugar na prova 
dos 50 metros bruços, no escalão de Masters C dos 50 metros bruços, no escalão de Masters C 
(35 aos 39 anos).(35 aos 39 anos).
No Campeonato Nacional de Masters partici-No Campeonato Nacional de Masters partici-
param 1028 atletas, 90 clubes e foi organizado param 1028 atletas, 90 clubes e foi organizado 
pela Federação Portuguesa de Natação. pela Federação Portuguesa de Natação. 

› MORA PARTICIPA NO XII TORNEIO DE NATAÇÃO › MORA PARTICIPA NO XII TORNEIO DE NATAÇÃO 
CIDADE DE MONTEMOR-O-NOVOCIDADE DE MONTEMOR-O-NOVO
Foi a 9 de fevereiro que a Escola Municipal de Natação partici-Foi a 9 de fevereiro que a Escola Municipal de Natação partici-
pou no XII Torneio de Natação Cidade de Montemor-o-Novo.pou no XII Torneio de Natação Cidade de Montemor-o-Novo.
O Torneio, organizado pelo Atlético Clube de Montemor - e O Torneio, organizado pelo Atlético Clube de Montemor - e 
vencedor do mesmo – contou com 10 clubes participantes, vencedor do mesmo – contou com 10 clubes participantes, 
representados por 148 atletas, entre os quais, 14 de Mora.representados por 148 atletas, entre os quais, 14 de Mora.
Sobre os resultados conquistados pelos atletas da Escola de Sobre os resultados conquistados pelos atletas da Escola de 
Natação de Mora, podem destacar-se os dois primeiros lugares, Natação de Mora, podem destacar-se os dois primeiros lugares, 
nove segundos lugares e três terceiros lugares. Juntando-se nove segundos lugares e três terceiros lugares. Juntando-se 
a estes, os 37 recordes pessoais conquistados, um recorde da a estes, os 37 recordes pessoais conquistados, um recorde da 
escola e um Tempo de Admissão à Competição (TAC) para o escola e um Tempo de Admissão à Competição (TAC) para o 
Torneio Zonal de Infantis. Em termos coletivos, a equipa de Torneio Zonal de Infantis. Em termos coletivos, a equipa de 
Mora classificou-se em sexto lugar.Mora classificou-se em sexto lugar.
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› PARTICIPAÇÃO DA ESCOLA DE NATAÇÃO › PARTICIPAÇÃO DA ESCOLA DE NATAÇÃO 
NO TORNEIO INTER-REGIONAL DE CLUBES NO TORNEIO INTER-REGIONAL DE CLUBES 
Realizou-se a 17 de janeiro o Torneio Inter-Regio-Realizou-se a 17 de janeiro o Torneio Inter-Regio-
nal de Clubes, em Portalegre. nal de Clubes, em Portalegre. 
A Escola de Natação da Câmara Municipal de A Escola de Natação da Câmara Municipal de 
Mora alcançou o 12º lugar da geral e o 4º lugar da Mora alcançou o 12º lugar da geral e o 4º lugar da 
Associação de Natação do Alentejo, no escalão de Associação de Natação do Alentejo, no escalão de 
absolutos. Em termos coletivos a prova foi ganha absolutos. Em termos coletivos a prova foi ganha 
pelo Aminata Clube de Natação de Évora. pelo Aminata Clube de Natação de Évora. 
Na prova fizeram-se representar 18 clubes das Na prova fizeram-se representar 18 clubes das 
Associações de Natação do Interior Centro, do Associações de Natação do Interior Centro, do 
Alentejo e de Santarém, 263 participantes, 7 dos Alentejo e de Santarém, 263 participantes, 7 dos 
quais da Escola de Natação da CMM.quais da Escola de Natação da CMM.
A organização da prova ficou a cargo da Associa-A organização da prova ficou a cargo da Associa-
ção de Natação do Interior Centro.ção de Natação do Interior Centro.

› TORNEIO REGIONAL DE VELOCIDADE › TORNEIO REGIONAL DE VELOCIDADE 
DE ABSOLUTOS E PREPARAÇÃO DE INFANTISDE ABSOLUTOS E PREPARAÇÃO DE INFANTIS
Decorreu a 25 de janeiro, o Torneio Regional de Velocidade Decorreu a 25 de janeiro, o Torneio Regional de Velocidade 
de Absolutos e Preparação Infantis, em Grândola. A Escola de Absolutos e Preparação Infantis, em Grândola. A Escola 
Municipal de Natação fez-se representar por nove atletas Municipal de Natação fez-se representar por nove atletas 
no torneio e na preparação. no torneio e na preparação. 
Os seis atletas que participaram no Torneio Regional de Os seis atletas que participaram no Torneio Regional de 
Absolutos alcançaram três pódios, nomeadamente, Guilher-Absolutos alcançaram três pódios, nomeadamente, Guilher-
me Marques que obteve o segundo lugar na prova dos 100 me Marques que obteve o segundo lugar na prova dos 100 
metros estilos e, dois terceiros lugares pelos atletas Diogo metros estilos e, dois terceiros lugares pelos atletas Diogo 
Rosado, Guilherme Marques, Gabriel Deblonde e Dinis Rosado, Guilherme Marques, Gabriel Deblonde e Dinis 
Caeiro nas provas de estafeta dos 4x50 metros livres e 4x50 Caeiro nas provas de estafeta dos 4x50 metros livres e 4x50 
metros estilos. metros estilos. 
Neste dia aconteceu, também, o Torneio de Preparação Neste dia aconteceu, também, o Torneio de Preparação 
Infantis no qual participaram 3 atletas da Escola de Natação Infantis no qual participaram 3 atletas da Escola de Natação 
da CMM os quais, alcançaram 7 recordes pessoais, 3 tempo da CMM os quais, alcançaram 7 recordes pessoais, 3 tempo 
de admissão à competição para o Campeonato Regional de admissão à competição para o Campeonato Regional 
de Categorias, que decorre em Ponte de Sor, em março de de Categorias, que decorre em Ponte de Sor, em março de 
2025 e, 1 recorde da Escola de Natação pelo atleta Tomás 2025 e, 1 recorde da Escola de Natação pelo atleta Tomás 
Nogueira na prova de 200 m costas no escalão de Infantis B.Nogueira na prova de 200 m costas no escalão de Infantis B.
No Torneio Regional de Velocidade de Absolutos e Prepa-No Torneio Regional de Velocidade de Absolutos e Prepa-
ração Infantis participaram 162 atletas de 11 clubes e foi ração Infantis participaram 162 atletas de 11 clubes e foi 
organizado pela Associação de Natação do Alentejo.organizado pela Associação de Natação do Alentejo.

› ALTERAÇÃO› ALTERAÇÃO
DOS HORÁRIOS DOS HORÁRIOS 
DA NATAÇÃO LIVRE DA NATAÇÃO LIVRE 
NA PISCINA MUNICIPALNA PISCINA MUNICIPAL

A Câmara Municipal de A Câmara Municipal de 
Mora procedeu à alteração Mora procedeu à alteração 
dos horários de funciona-dos horários de funciona-
mento da Piscina Municipal mento da Piscina Municipal 
Duarte Pires, nos períodos Duarte Pires, nos períodos 
da natação livre.da natação livre.
Esta alteração dos horários Esta alteração dos horários 
pretende ir ao encontro de pretende ir ao encontro de 
vários pedidos formulados vários pedidos formulados 
por munícipes, permitin-por munícipes, permitin-
do assim que os mesmos do assim que os mesmos 
usufruam deste equipamen-usufruam deste equipamen-
to municipal nos horários to municipal nos horários 
destinado à natação livre.destinado à natação livre.
Mais informações sobre a Mais informações sobre a 
Piscina Municipal Duarte Piscina Municipal Duarte 
Pires e respetivos horários Pires e respetivos horários 
de funcionamento devem de funcionamento devem 
ser consultados em https://ser consultados em https://
desporto.cm-mora.pt/.desporto.cm-mora.pt/.
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› MORA RECEBEU GALA DO ATLETISMO › MORA RECEBEU GALA DO ATLETISMO 
DA AA ÉVORA- ÉPOCA 2023/2024DA AA ÉVORA- ÉPOCA 2023/2024
A Associação de Atletismo de Évora, com o apoio da Câmara Mu-A Associação de Atletismo de Évora, com o apoio da Câmara Mu-
nicipal de Mora, realizou  a 14 de janeiro, no Auditório Municipal, nicipal de Mora, realizou  a 14 de janeiro, no Auditório Municipal, 
a Gala do Atletismo da AAE.a Gala do Atletismo da AAE.
A Gala pretendeu homenagear um diferenciado lote de agentes des-A Gala pretendeu homenagear um diferenciado lote de agentes des-
portivos e clubes que se destacaram ao longo da época 2023-2024.portivos e clubes que se destacaram ao longo da época 2023-2024.
O Grupo Desportivo de Pavia foi um dos clubes mais premiados O Grupo Desportivo de Pavia foi um dos clubes mais premiados 
da Gala, que distinguiu: Ana Peixoto, atleta com síndrome de da Gala, que distinguiu: Ana Peixoto, atleta com síndrome de 
down, medalhada no campeonato nacional da ANDDI; Guilher-down, medalhada no campeonato nacional da ANDDI; Guilher-
me Miguéns, Martim Prates, Rui Martins e Lucas Iatco; a esta-me Miguéns, Martim Prates, Rui Martins e Lucas Iatco; a esta-
feta 4x400m, constituída pelos atletas Telmo Piado, Guilherme feta 4x400m, constituída pelos atletas Telmo Piado, Guilherme 
Miguéns, Thiago Vieira e Martim Prates, que foi também vice-Miguéns, Thiago Vieira e Martim Prates, que foi também vice-
-campeão nacional na pista coberta e ao ar livre; a equipa de -campeão nacional na pista coberta e ao ar livre; a equipa de 
Benjamins A, que se sagrou campeã regional de pista e a equipa Benjamins A, que se sagrou campeã regional de pista e a equipa 
de absolutos masculinos que foi campeã regional de inverno, de de absolutos masculinos que foi campeã regional de inverno, de 
pista ao ar livre e Campeã do Alentejo.pista ao ar livre e Campeã do Alentejo.
A autarquia congratula todos os vencedores, em especial, o Grupo A autarquia congratula todos os vencedores, em especial, o Grupo 
Desportivo de Pavia pelos excelentes resultados obtidos.Desportivo de Pavia pelos excelentes resultados obtidos.

› CAMPEONATO DO MUNDO DE VETERANOS › CAMPEONATO DO MUNDO DE VETERANOS 
EM CABEÇÃOEM CABEÇÃO
O Campeonato do Mundo de Veteranos em Pesca Desportiva, O Campeonato do Mundo de Veteranos em Pesca Desportiva, 
que acontece em Cabeção de 20 a 22 de junho é um momento que acontece em Cabeção de 20 a 22 de junho é um momento 
importante para o Concelho de Mora e para a Pista de Pesca importante para o Concelho de Mora e para a Pista de Pesca 
de Cabeção, marcando o regresso das grandes competições de Cabeção, marcando o regresso das grandes competições 
internacionais a este palco.internacionais a este palco.
A Pista de Pesca de Cabeção conta com um palmarés invejá-A Pista de Pesca de Cabeção conta com um palmarés invejá-
vel de campeonatos mundiais. Reunindo atualmente todas vel de campeonatos mundiais. Reunindo atualmente todas 
as condições para receber este tipo de eventos, com infraes-as condições para receber este tipo de eventos, com infraes-
truturas adequadas e uma beleza natural que encanta os truturas adequadas e uma beleza natural que encanta os 
pescadores e acompanhantes.pescadores e acompanhantes.
A realização do Campeonato do Mundo de Veteranos em Cabe-A realização do Campeonato do Mundo de Veteranos em Cabe-
ção é uma excelente oportunidade para projetar o Concelho de ção é uma excelente oportunidade para projetar o Concelho de 
Mora e a Pista de Pesca de Cabeção a nível internacional, atraindo Mora e a Pista de Pesca de Cabeção a nível internacional, atraindo 
atletas de diversos países e promovendo o turismo na região. atletas de diversos países e promovendo o turismo na região. 
A Câmara Municipal de Mora e a Federação Portuguesa de Pes-A Câmara Municipal de Mora e a Federação Portuguesa de Pes-
ca Desportiva estão empenhadas em fazer deste campeonato ca Desportiva estão empenhadas em fazer deste campeonato 
um sucesso e em dar continuidade a esta aposta, com o obje-um sucesso e em dar continuidade a esta aposta, com o obje-
tivo de receber mais competições internacionais nos próximos tivo de receber mais competições internacionais nos próximos 
anos e de consolidar o Concelho de Mora como um destino de anos e de consolidar o Concelho de Mora como um destino de 
referência para a pesca desportiva.referência para a pesca desportiva.

O NÚCLEO DE MORA DA LIGA DOS 
COMBATENTES INFORMA QUE O 
HORÁRIO DE ABERTURA DA SEDE 
DO NÚCLEO É DE SEGUNDA-FEIRA A 
SEXTA-FEIRA, DAS 14H00 ÀS 16H00.
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› CANTARAM-SE AS JANEIRAS NA CÂMARA MUNICIPAL DE MORA› CANTARAM-SE AS JANEIRAS NA CÂMARA MUNICIPAL DE MORA
Mantendo aquela que é umas das tradições de início de ano, as três salas de Jardim de Infância de Mora e o Grupo Mantendo aquela que é umas das tradições de início de ano, as três salas de Jardim de Infância de Mora e o Grupo 
de Cantares “Cantar Alentejo” da Associação de Reformados de Mora, passaram pelo edifício dos Paços do Conce-de Cantares “Cantar Alentejo” da Associação de Reformados de Mora, passaram pelo edifício dos Paços do Conce-
lho para cantar as “Janeiras” e desejar a todos, executivo municipal e funcionários, votos de Bom Ano Novo.lho para cantar as “Janeiras” e desejar a todos, executivo municipal e funcionários, votos de Bom Ano Novo.
Paula Chuço e António Ferreira, Presidente e Vice-Presidente da Câmara Municipal de Mora agradeceram o gesto e Paula Chuço e António Ferreira, Presidente e Vice-Presidente da Câmara Municipal de Mora agradeceram o gesto e 
retribuíram os votos de Bom Ano 2025.retribuíram os votos de Bom Ano 2025.
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› “MÓRA, UMA VIAGEM DOS SENTIDOS” › “MÓRA, UMA VIAGEM DOS SENTIDOS” 
EM CABEÇÃOEM CABEÇÃO
Decorreu a 1 de fevereiro, a inauguração da Exposição de Decorreu a 1 de fevereiro, a inauguração da Exposição de 
Fotografia “Móra, Uma Viagem dos Sentidos”, da autoria Fotografia “Móra, Uma Viagem dos Sentidos”, da autoria 
de Guta de Carvalho, no Centro Cultural de Cabeção. de Guta de Carvalho, no Centro Cultural de Cabeção. 
Foi com a leitura de um excerto do livro “Móra, Uma Foi com a leitura de um excerto do livro “Móra, Uma 
Viagem dos Sentidos” sobre a freguesia de Cabeção Viagem dos Sentidos” sobre a freguesia de Cabeção 
que teve início a inauguração, seguida da atuação do que teve início a inauguração, seguida da atuação do 
Grupo de Cantares de Cabeção. Grupo de Cantares de Cabeção. 
No local, António Ferreira, Vice-Presidente da Câmara No local, António Ferreira, Vice-Presidente da Câmara 
Municipal de Mora, agradeceu a todos os presentes e Municipal de Mora, agradeceu a todos os presentes e 
explicou o processo de idealização da exposição bem explicou o processo de idealização da exposição bem 
como do livro. como do livro. 
O livro encontra-se disponível para aquisição no Posto O livro encontra-se disponível para aquisição no Posto 
de Turismo, Fluviário de Mora e Museu Interativo do de Turismo, Fluviário de Mora e Museu Interativo do 
Megalitismo de Mora. Megalitismo de Mora. 
A Exposição de Fotografia “Móra, Uma Viagem dos A Exposição de Fotografia “Móra, Uma Viagem dos 
Sentidos” esteve patente no Centro Cultural de Cabe-Sentidos” esteve patente no Centro Cultural de Cabe-
ção, até dia 28 de fevereiro. ção, até dia 28 de fevereiro. 
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› CÂMARA MUNICIPAL DE MORA LANÇA PROJETO “4 CAMINHOS”› CÂMARA MUNICIPAL DE MORA LANÇA PROJETO “4 CAMINHOS”

› NO QUE CONSISTE O PROJETO “4 CAMINHOS”?› NO QUE CONSISTE O PROJETO “4 CAMINHOS”?

É uma iniciativa cultural inovadora no Concelho de Mora, com É uma iniciativa cultural inovadora no Concelho de Mora, com 
o objetivo de enriquecer a vida cultural da comunidade local e o objetivo de enriquecer a vida cultural da comunidade local e 
oferecer acesso a uma variedade de expressões artísticas.oferecer acesso a uma variedade de expressões artísticas.

› A QUEM SE DESTINA O “4 CAMINHOS”?› A QUEM SE DESTINA O “4 CAMINHOS”?

O “4 Caminhos” é dirigido a toda a população e a todas O “4 Caminhos” é dirigido a toda a população e a todas 
as faixas etárias. A entrada em todos os eventos do “4 as faixas etárias. A entrada em todos os eventos do “4 
Caminhos” é gratuita.Caminhos” é gratuita.

› ONDE E QUANDO ACONTECEM › ONDE E QUANDO ACONTECEM 
AS INICIATIVAS DESENVOLVIDAS NO ÂMBITO AS INICIATIVAS DESENVOLVIDAS NO ÂMBITO 
DESTE PROJETO?DESTE PROJETO?

O “4 Caminhos” acontece de fevereiro a julho e de outu-O “4 Caminhos” acontece de fevereiro a julho e de outu-
bro a dezembro.bro a dezembro.
Sextas-feiras em Mora: todas as sextas-feiras, a Casa da Cultu-Sextas-feiras em Mora: todas as sextas-feiras, a Casa da Cultu-
ra de Mora acolhe um evento artístico. ra de Mora acolhe um evento artístico. 
Sábados nas freguesias: aos sábados, as atividades deslocam-Sábados nas freguesias: aos sábados, as atividades deslocam-
-se para as freguesias do Concelho. -se para as freguesias do Concelho. 
Esta programação regular proporciona aos habitantes e Esta programação regular proporciona aos habitantes e 
visitantes a oportunidade de desfrutar de diferentes formas visitantes a oportunidade de desfrutar de diferentes formas 
de arte e cultura, promovendo o convívio, a cultura e a de arte e cultura, promovendo o convívio, a cultura e a 
partilha entre todos.partilha entre todos.

› O QUE DIZ A PRESIDENTE DA CÂMARA › O QUE DIZ A PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE MORA SOBRE ESTE MUNICIPAL DE MORA SOBRE ESTE 
NOVO PROJETO??NOVO PROJETO??
Os “4 Caminhos” refletem o compromisso da autarquia em Os “4 Caminhos” refletem o compromisso da autarquia em 
levar iniciativas culturais a todas as suas freguesias, garantindo levar iniciativas culturais a todas as suas freguesias, garantindo 
igualdade no seu acesso. A cultura educa, inspira e desenvolve. igualdade no seu acesso. A cultura educa, inspira e desenvolve. 
Concretizámos mais um dos nossos objetivos. Entregámos à Concretizámos mais um dos nossos objetivos. Entregámos à 
população programação cultural regular. A equipa que lidero, população programação cultural regular. A equipa que lidero, 
os serviços municipais da cultura e fundamentalmente os os serviços municipais da cultura e fundamentalmente os 
munícipes, estão felizes com o feito! Desfrutem!munícipes, estão felizes com o feito! Desfrutem!

› QUAL O OBJETIVO DA AUTARQUIA AO PROMO-› QUAL O OBJETIVO DA AUTARQUIA AO PROMO-
VER A DESCENTRALIZAÇÃO DESTE PROJETO?VER A DESCENTRALIZAÇÃO DESTE PROJETO?
Ao descentralizar as iniciativas que integram o “4 Cami-Ao descentralizar as iniciativas que integram o “4 Cami-
nhos”, é objetivo da autarquia garantir que a oferta cultural nhos”, é objetivo da autarquia garantir que a oferta cultural 
seja acessível a toda a população. Valorizando, ao mesmo seja acessível a toda a população. Valorizando, ao mesmo 
tempo, o património e as caraterísticas também de Brotas, tempo, o património e as caraterísticas também de Brotas, 
Cabeção e Pavia.Cabeção e Pavia.

› QUAL O TIPO DE INICIATIVAS COM QUE › QUAL O TIPO DE INICIATIVAS COM QUE 
A POPULAÇÃO PODE CONTAR A PARTIR A POPULAÇÃO PODE CONTAR A PARTIR 
DE AGORA?DE AGORA?
A partir de agora a população do Concelho de Mora e A partir de agora a população do Concelho de Mora e 
todos quantos queiram assistir, poderão contar com todos quantos queiram assistir, poderão contar com 
eventos artísticos que podem variar entre artes perfoma-eventos artísticos que podem variar entre artes perfoma-
tivas, literatura, cinema, entre outras. Isto traduzir-se-á tivas, literatura, cinema, entre outras. Isto traduzir-se-á 
em espetáculos musicais, apresentações de livros, teatros, em espetáculos musicais, apresentações de livros, teatros, 
exposições, tertúlias, etc.exposições, tertúlias, etc.

› ONDE PODE SER CONSULTADA INFORMAÇÃO E A › ONDE PODE SER CONSULTADA INFORMAÇÃO E A 
PROGRAMAÇÃO DO “4 CAMINHOS”?PROGRAMAÇÃO DO “4 CAMINHOS”?

O programa mensal do “4 Caminhos” está disponível O programa mensal do “4 Caminhos” está disponível 
para consulta no site institucional da Câmara Municipal para consulta no site institucional da Câmara Municipal 
de Mora - www.cm-mora.pt - e com divulgação física nos de Mora - www.cm-mora.pt - e com divulgação física nos 
locais públicos do Concelho de Mora.locais públicos do Concelho de Mora.



MORA JANEIRO e FEVEREIRO 2025 

› C
U

LT
U

RA
28

Exposição “Móra, Uma Viagem dos Sentidos”, de Guta de CarvalhoExposição “Móra, Uma Viagem dos Sentidos”, de Guta de Carvalho

Contos Cantados de Carlos MarquesContos Cantados de Carlos Marques Teatro “Aceitas” de Marta CostaTeatro “Aceitas” de Marta Costa

Espetáculo musical com DiazaEspetáculo musical com Diaza Exposição “Alentejo... castelos na planície” de António Exposição “Alentejo... castelos na planície” de António 
José ErvedeiroJosé Ervedeiro

Stand Up Comedy “Sentido Moura”, com Carlos MouraStand Up Comedy “Sentido Moura”, com Carlos Moura Apresentação do livro “A Raridade das Coisas Banais” de Apresentação do livro “A Raridade das Coisas Banais” de 
Pedro Chagas FreitasPedro Chagas Freitas
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› DISPONÍVEIS CALENDÁRIOS DE 2025!› DISPONÍVEIS CALENDÁRIOS DE 2025!

O calendário deste ano é ilustrado com os desenhos vencedores do concurso “Pintar Abril – 50 anos de O calendário deste ano é ilustrado com os desenhos vencedores do concurso “Pintar Abril – 50 anos de 
Abril”, realizado no âmbito das comemorações dos 50 anos do 25 de abril, com a colaboração da comuni-Abril”, realizado no âmbito das comemorações dos 50 anos do 25 de abril, com a colaboração da comuni-
dade escolar do Concelho. Pode solicitar o seu calendário no edifício dos Paços do Concelho, no Posto de dade escolar do Concelho. Pode solicitar o seu calendário no edifício dos Paços do Concelho, no Posto de 
Turismo e nas Juntas de Freguesia.Turismo e nas Juntas de Freguesia.

› › CHEGOU O MOMENTO DA PRIMEIRA PARTILHA CHEGOU O MOMENTO DA PRIMEIRA PARTILHA 
PÚBLICA DOS ALUNOS DA EMA!PÚBLICA DOS ALUNOS DA EMA!
A arte é uma forma poderosa de expressão e comunicação que A arte é uma forma poderosa de expressão e comunicação que 
transcende barreiras e conecta a população. Compreendemos transcende barreiras e conecta a população. Compreendemos 
que, num mundo em constante transformação, a educação ar-que, num mundo em constante transformação, a educação ar-
tística desempenha um papel fundamental no desenvolvimento tística desempenha um papel fundamental no desenvolvimento 
pessoal e social dos indivíduos. Por isso, a Escola Municipal de Ar-pessoal e social dos indivíduos. Por isso, a Escola Municipal de Ar-
tes (EMA) tem como objetivo proporcionar um espaço acessível tes (EMA) tem como objetivo proporcionar um espaço acessível 
a toda a comunidade, onde todos possam desenvolver ferramen-a toda a comunidade, onde todos possam desenvolver ferramen-
tas artísticas e proporcionar momentos de interação social. tas artísticas e proporcionar momentos de interação social. 
Chegou o momento da primeira partilha pública dos alunos Chegou o momento da primeira partilha pública dos alunos 
da EMA! Num primeiro momento, em formato de audição e da EMA! Num primeiro momento, em formato de audição e 
performance, onde cada um é convidado a mostrar as apren-performance, onde cada um é convidado a mostrar as apren-
dizagens alcançadas em aula, pretende-se convidar a comuni-dizagens alcançadas em aula, pretende-se convidar a comuni-
dade de Mora a assistir a duas noites de arte, onde a música e dade de Mora a assistir a duas noites de arte, onde a música e 
o teatro sobem ao palco. Num segundo momento realiza-se a o teatro sobem ao palco. Num segundo momento realiza-se a 
segunda edição do Mora a Dançar, no qual os alunos de dança segunda edição do Mora a Dançar, no qual os alunos de dança 
e grupos convidados participam numa tarde de grande anima-e grupos convidados participam numa tarde de grande anima-
ção, recheada de artistas.  ção, recheada de artistas.  
Partilhamos desde já as datas, para que possa marcar presença Partilhamos desde já as datas, para que possa marcar presença 
na primeira fila e não ficar esquecido este momento que quere-na primeira fila e não ficar esquecido este momento que quere-
mos que seja partilhado com todos.mos que seja partilhado com todos.
3 de abril - Audição de Bateria, Canto e Piano3 de abril - Audição de Bateria, Canto e Piano
4 de abril - Audição de Guitarra e Violoncelo | Performance das 4 de abril - Audição de Guitarra e Violoncelo | Performance das 
turmas de Teatro Arlequim e Pantalone   turmas de Teatro Arlequim e Pantalone   
27 de abril - Mora a Dançar27 de abril - Mora a Dançar
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No dia 27 de setembro, um conjunto de Asso-No dia 27 de setembro, um conjunto de Asso-
ciações & Entidades Brotenses, vão organizar ciações & Entidades Brotenses, vão organizar 
uma Festa Campera Solidária , com o objetivo de uma Festa Campera Solidária , com o objetivo de 
angariar fundos/apoios para ajudar a custear os angariar fundos/apoios para ajudar a custear os 
tratamentos de reabilitação e desenvolvimento tratamentos de reabilitação e desenvolvimento 
físico/motor, dos nossos amigos e conhecidos físico/motor, dos nossos amigos e conhecidos 
David e Daniel.David e Daniel.
Aproveitamos para informar que a Junta de Fre-Aproveitamos para informar que a Junta de Fre-
guesia de Brotas já dispões de um site próprio.guesia de Brotas já dispões de um site próprio.
Convidámos a visitarem o nosso site: jf-brotas.ptConvidámos a visitarem o nosso site: jf-brotas.pt

CABEÇÃO

› BROTAS SOLIDÁRIA› BROTAS SOLIDÁRIA

25/01/2025 Prova de Vinho Novo de Talha de Cabeção 25/01/2025 Prova de Vinho Novo de Talha de Cabeção 
Pavilhão com casa cheia. Apoio da Junta de Freguesia de Pavilhão com casa cheia. Apoio da Junta de Freguesia de 
Cabeção e das Associações locais.Cabeção e das Associações locais.

Concessão de Pesca Desportiva de Rio de Cabeção, uma Concessão de Pesca Desportiva de Rio de Cabeção, uma 
das melhores do Mundo, a preparar-se para novos eventos das melhores do Mundo, a preparar-se para novos eventos 
Nacionais e Internacionais.Nacionais e Internacionais.

Resguardo na paragem do autocarro no largo à saída para Resguardo na paragem do autocarro no largo à saída para 
Évora. De grande utilidade principalmente para os alunos Évora. De grande utilidade principalmente para os alunos 
escolares que utilizam este transporte.escolares que utilizam este transporte.

Senhora das Candeias. Tradição em Cabeção, dia 1 de fevereiro Senhora das Candeias. Tradição em Cabeção, dia 1 de fevereiro 
ao cair da noite acendem-se as Luminárias. No Miradouro junto ao cair da noite acendem-se as Luminárias. No Miradouro junto 
à Igreja Matriz, a Junta de Freguesia dá continuidade à tradição.à Igreja Matriz, a Junta de Freguesia dá continuidade à tradição.
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PAVIA .

- A homenagem aos grandes atletas Martim Prates, Thiago Vieira, - A homenagem aos grandes atletas Martim Prates, Thiago Vieira, 
Telmo Piado, Guilherme Miguens, Ana Peixoto e Rui Martins, aos Telmo Piado, Guilherme Miguens, Ana Peixoto e Rui Martins, aos 
treinadores Joaquim João Lopes, Carla Linares e Rui Martins e a treinadores Joaquim João Lopes, Carla Linares e Rui Martins e a 
direcção do Grupo Desportivo de Pavia, pelos resultados obtidos a direcção do Grupo Desportivo de Pavia, pelos resultados obtidos a 
nível regional e nacional, bem como a representação de Portugal, nível regional e nacional, bem como a representação de Portugal, 
no campeonato Europeu de Atletismo, pelo atleta Martim Prates;no campeonato Europeu de Atletismo, pelo atleta Martim Prates;

- A assinatura do novo contrato de comodato com a Ass. de Festas - A assinatura do novo contrato de comodato com a Ass. de Festas 
de Pavia, para cedência de utilização do Bar do Parque Urbano; de Pavia, para cedência de utilização do Bar do Parque Urbano; 

- A assinatura do protocolo entre a Junta de Freguesia de Pavia - A assinatura do protocolo entre a Junta de Freguesia de Pavia 
e a Sta. Casa da Misericórdia de Pavia, para utilização do edifício e a Sta. Casa da Misericórdia de Pavia, para utilização do edifício 
do Teatro (Centro) desta instituição;do Teatro (Centro) desta instituição;

- Participação na homenagem do 85º aniversário da Ass. Humani-- Participação na homenagem do 85º aniversário da Ass. Humani-
tária dos Bombeiros Voluntários de Mora, nesta localidade;tária dos Bombeiros Voluntários de Mora, nesta localidade;

- A participação na homenagem do 50º aniversário da primeira - A participação na homenagem do 50º aniversário da primeira 
Comissão Nacional de Eleições, na Assembleia da República;Comissão Nacional de Eleições, na Assembleia da República;

- Associando-nos ao que se tem vindo a fazer, um pouco por todo - Associando-nos ao que se tem vindo a fazer, um pouco por todo 
o país, homenageámos o grande músico e compositor Carlos o país, homenageámos o grande músico e compositor Carlos 
Paredes, no dia do 100º aniversário do seu nascimento, com um Paredes, no dia do 100º aniversário do seu nascimento, com um 
concerto de guitarra portuguesa e violoncelo, pelo grupo Moura, concerto de guitarra portuguesa e violoncelo, pelo grupo Moura, 
na sede do Grupo Musical Paviense (GMP);na sede do Grupo Musical Paviense (GMP);

- Apresentação do livro VINIL, de fotografias de Luís Vasconcelos, des-- Apresentação do livro VINIL, de fotografias de Luís Vasconcelos, des-
ta vez todas elas relacionadas com a música, com a participação do ta vez todas elas relacionadas com a música, com a participação do 
autor, do músico Carlos Maria Trindade, do jornalista Jorge Pereirinha autor, do músico Carlos Maria Trindade, do jornalista Jorge Pereirinha 
e de Custódia Casanova que dinamizaram o debate, na sede do GMP. e de Custódia Casanova que dinamizaram o debate, na sede do GMP. 

MORA

› O EXECUTIVO DA JUNTA DE FREGUESIA › O EXECUTIVO DA JUNTA DE FREGUESIA 
DE PAVIA DESTACA, NESTE PERÍODO:DE PAVIA DESTACA, NESTE PERÍODO:

Assinatura de protocolo com a Santa Casa Assinatura de protocolo com a Santa Casa 
da Misericórdia de Paviada Misericórdia de Pavia

Homenagem aos atletas e treinadores do Grupo Homenagem aos atletas e treinadores do Grupo 
Desportivo de PaviaDesportivo de Pavia

Conservação do espaço público do Largo do Mercado Velho.Conservação do espaço público do Largo do Mercado Velho.





Resumo das Deliberações das Reuniões de Câmara
Em reunião de Câmara realizada a 9 de janeiro 
de 2025 foi deliberado:

PROPOSTA DE CÓDIGO DE BOA CONDU-
TA PARA A PREVENÇÃO E COMBATE AO 
ASSÉDIO LABORAL DO MUNICÍPIO DE 
MORA: deliberado por unanimidade que o presente 
ponto seja deliberado na próxima reunião de Câma-
ra. 

ASSUNÇÃO DE COMPROMISSOS PLURIA-
NUAIS: deliberado por unanimidade enviar à As-
sembleia Municipal para deliberação o seguinte: 1 
- Para os efeitos previstos na alínea c) do n.º 1 do 
art. 6º da Lei n.º 8/2012, de 21 de fevereiro, emitir 
autorização prévia genérica favorável à assunção de 
compromissos plurianuais, nos casos seguintes: a) 
Resultem de planos ou programas plurianuais legal-
mente aprovados; b) Os seus encargos não excedam 
o limite de 99.759,58€, em cada um dos anos econó-
micos seguintes ao da sua contratação e o prazo de 
execução de três anos. 2. Em todas as sessões ordi-
nárias da Assembleia Municipal deverá ser presente 
uma informação da qual constem os compromissos 
plurianuais assumidos, ao abrigo da autorização pré-
via genérica que ora se propõe. 

REGULAMENTO DOS FUNDOS DE MA-
NEIO 2025: deliberado por unanimidade aprovar a 
proposta do Regulamento dos Fundos de Maneio do 
Município de Mora, para o ano de 2025. 

DESPACHOS DA PRESIDENTE DA CÂMA-
RA MUNICIPAL - CONHECIMENTO: a Câma-
ra Municipal tomou conhecimento. 

GALA DO ATLETISMO DO DISTRITO DE 
ÉVORA - ATRIBUIÇÃO DE APOIO FINAN-
CEIRO À ASSOCIAÇÃO DE ATLETISMO DO 
DISTRITO DE ÉVORA: deliberado por unanimi-
dade conceder à Associação de Atletismo do Distrito 
de Évora, um apoio financeiro de 1.000€ para fazer 
face às despesas associadas ao evento em epígrafe. 

PROJETO DE REGULAMENTO MUNICIPAL 
DE ATRIBUIÇÃO DE BOLSAS DE ESTUDO: 
deliberado por maioria com 3 votos a favor da Pre-
sidente da Câmara, do Vereador António Ferreira 
ambos do PS e do Vereador Luís Branco da CDU 
e 1 abstenções do Vereador Hugo Carreiras, do PS, 
o seguinte: 1. Aprovar o Regulamento Municipal de 
Atribuição de Bolsas de Estudo, nos exatos termos 
constantes no projeto que se anexa à presente in-
formação; 2. Submeter o presente projeto de Regula-
mento à Assembleia Municipal, para aprovação desse 
órgão, em cumprimento do previsto na alínea g) do 
n.º 1 do artigo 25.º do Regime Jurídico supramen-
cionado. 

PROJETO DE REGULAMENTO MUNICIPAL 
DE APOIO À ATRAÇÃO DE MÉDICOS DE 
FAMÍLIA NO CONCELHO DE MORA: deli-
berado por unanimidade: 1. Aprovar o Regulamento 
Municipal de Apoio à Atração de Médicos de Família 
no concelho de Mora, nos exatos termos constantes 
no projeto que se anexa à presente informação; 2. 
Submeter o presente projeto de Regulamento à As-
sembleia Municipal, para aprovação desse órgão, em 
cumprimento do previsto na alínea g) do n.º 1 do 
artigo 25.º do Regime Jurídico supramencionado.

PROJETO DE REGULAMENTO DE FIXA-
ÇÃO E RECONHECIMENTO DE ISENÇÃO 
DA TAXA DE DERRAMA: deliberado por unani-
midade: 1. Aprovar o Regulamento de Fixação e Re-
conhecimento de Isenção da Taxa de Derrama, nos 
exatos termos constantes no projeto que se anexa 
à presente ata; 2. Submeter o presente projeto de 
Regulamento à Assembleia Municipal, para aprovação 
desse órgão, em cumprimento do previsto na alínea 

g) do n.º 1 do artigo 25.º do Regime Jurídico supra-
mencionado.

PROPOSTA DE TOLERÂNCIAS DE PONTO 
PARA O ANO 2025: deliberado por unanimidade 
aprovar a proposta da Presidente da Câmara Munici-
pal, concedendo as seguintes tolerâncias para o ano 
2025: 3 de março - Segunda-feira de Carnaval; 4 de 
março - Terça-feira de Carnaval, (fixado pelos ACEP); 
7 de março aos Trabalhadores do sexo feminino (tar-
de) - Dia Internacional da Mulher; 26 de dezembro 
- sexta-feira; 2 de janeiro - sexta-feira; Segundas-feiras 
das Feiras Anuais das Freguesias, para os Trabalhado-
res aí colocados, com exceção dos trabalhadores co-
locados na Freguesia de Brotas que terão tolerância 
de ponto na segunda-feira da Feira de Mora; Dia de 
Aniversário do Trabalhador (fixado pelos ACEP); São 
igualmente concedidas todas as tolerâncias definidas 
pelo Governo à Administração Central.

Em reunião de Câmara realizada a 23 de janei-
ro de 2025 foi deliberado:

APRECIAÇÃO DO PROJETO DE ARQUITE-
TURA - PROCESSO LICENCIAMENTO N.º 
16/2024 - RETIFICAÇÃO: deliberado por unani-
midade aprovar a retificação do teor da minuta da ata 
da reunião ordinária da Câmara Municipal, realizada 
a 27 de dezembro de 2024, em conformidade com o 
citado na presente informação: Onde se lê: “Conside-
ram-se reunidas as condições para que o projeto de 
arquitetura seja submetido à aprovação por delibera-
ção da Câmara Municipal, nos termos dos n.ºs 1 e 3 
do artigo 20.º, em conjugação com o artigo 102.º-A, 
ambos do RJUE, tendo em conta que as dúvidas sus-
citadas na comunicação interna de apreciação do pe-
dido, datada de 19 de junho de 2024, e remetidas ao 
requerente por ofício com a referência 01.01.6/2024 
(143) 1766/24, datado de 18 de setembro de 2024, 
foram devidamente esclarecidas através da junção de 
elementos em 3 de novembro de 2024, com a apre-
sentação de nova memória descritiva e justificativa, 
bem como de novas peças desenhadas.” Deve ler-se: 
“Consideram-se reunidas as condições para que o 
projeto de arquitetura seja submetido à aprovação 
por deliberação da Câmara Municipal, nos termos 
dos n.ºs 1 e 3 do artigo 20.º, em conjugação com o 
artigo 102.º-A, ambos do RJUE.” 

CONTRATO - PROGRAMA ENTRE O MUNI-
CÍPIO DE MORA E A ASSOCIAÇÃO META-
MORPHOSE - CENTRO DE DIVULGAÇÃO 
ARTÍSTICA: deliberado por maioria com 2 votos a 
favor da Presidente da Câmara, e do Vice-Presidente, 
António Ferreira ambos do PS e 3 abstenções dos 
Vereadores, Marco Calhau e Luís Branco ambos da 
CDU e Hugo Carreiras, do PS, aprovar o seguinte: 
1. A atribuição de um apoio financeiro à Associação 
Metamorphose - Centro de Divulgação Artística no 
valor de 8000€, para a execução do Plano de Ativi-
dades para 2025; 2. A comparticipação referida no 
número anterior é disponibilizada em 2 tranches: a) 
1.ª tranche até ao dia 3 de fevereiro de 2025, no valor 
de 4000€; b) 2.ª tranche até ao dia 30 de junho de 
2025, no valor de 4000€;. Mais foi deliberado enviar à 
presente Associação e seguinte a justificação da abs-
tenção na votação dos Senhores Vereadores, Hugo 
Carreiras, Marco Calhau e Luís Branco. 

MAPA DE PAGAMENTOS REFERENTE AO 
MÊS DE DEZEMBRO: a Câmara Municipal tomou 
conhecimento. 

PROPOSTA DE CÓDIGO DE BOA CONDU-

TA PARA A PREVENÇÃO E COMBATE AO 
ASSÉDIO LABORAL DO MUNICÍPIO DE 
MORA: deliberado por unanimidade remeter o Có-
digo de Conduta às associações sindicais e trabalha-
dores para conhecimento/consulta. 

FORNECIMENTO DE ENERGIA ELÉTRICA 
PARA O ANO DE 2025 - ACORDO QUADRO 
CNCM-AQ/35/2020 - APROVAR A ADJUDI-
CAÇÃO: deliberado por unanimidade o seguinte: 
1- Adjudicar o fornecimento de energia elétrica para 
o ano de 2025, à proposta apresentada pela empre-
sa  EDP Comercial - Comercialização de Energia, 
S.A., pelo valor de, Lote 1, instalações com energia 
em MT: 185.232,20€; Lote 2, instalações com energia 
em BTE: 288.453,78€; Lote 3, instalações com ener-
gia em BTN > 20,7 kVA: 35.516,18€; Lote 4, instala-
ções com energia em BTN <= 20,7 kVA: 99.631,46€;  
Lote 5, instalações com energia em BTN - iluminação 
pública: 75.862,75€., no montante de 684.696,37€, 
acrescido de IVA à taxa legal em vigor, no montan-
te de 156.571,73€, perfazendo encargo total de 
841.268,10€, com prazo contratual de execução de 
1 ano; 2- Aprovar a minuta do contrato, nos termos 
do n.º 2 do artigo 98.º do CCP, conforme documento 
em anexo em anexo à presente informação; 3- De-
signar, para cumprimento do nº 1 do artigo 290-A do 
CCP, como Gestor de Contrato, o Engº. João Miguel 
Caramujo Ramos Endrenço da Divisão de Obras e 
Urbanismo.

DECLARAÇÕES DE COMPROMISSOS 
PLURIANUAIS DE PAGAMENTOS EM 
ATRASO E DE RECEBIMENTOS EM ATRA-
SO A 31/12/2024:  deliberou por unanimidade en-
viar à Assembleia Municipal para conhecimento. 

1.ª ALTERAÇÃO À TABELA DE PREÇOS 
2025: deliberado por maioria com 2 votos a favor da 
Presidente da Câmara, e do Vice-Presidente, António 
Ferreira ambos do PS e 3 abstenções dos Vereadores, 
Marco Calhau e Luís Branco ambos da CDU e Hugo 
Carreiras, do PS, aprovar a alteração à Tabela de Pre-
ços de 2025, nas tarifas de água, saneamento e de 
resíduos sólidos, alterando: - o valor da TRHAA dos 
consumidores não domésticos, de 0,0189€/m3 para 
0,0246€/m3, sendo este valor igual ao valor aprova-
do para 2025 da TRHAA dos outros tipos de consu-
midores; - os valores das tarifas variáveis do social 
doméstico. 

HASTA PÚBLICA - BAR MORAPESCA 2025:  
deliberado por unanimidade o seguinte: 1- Aprovar 
o início do procedimento para arrendamento de um 
espaço para exploração de um bar durante a rea-
lização da Morapesca2025; 2- Aprovar as peças do 
procedimento, caderno de encargos, programa do 
procedimento, anexos à presente informação e edital; 
3- Constituir a comissão de avaliação; 5. Delegação da 
instrução do procedimento na Comissão de Avaliação.

PROPOSTA DE REGULAMENTO MUNICI-
PAL DE FARDAMENTO E EQUIPAMENTO 
DE PROTEÇÃO INDIVIDUAL: deliberado por 
unanimidade remeter o Regulamento do Fardamento 
e Equipamentos de Proteção Individual às associa-
ções sindicais e trabalhadores para conhecimento/
consulta. 

ABERTURA DE PROCEDIMENTO CON-
CURSAL PARA CARGO DE 5 ASSISTEN-
TES OPERACIONAIS, SERVIÇO DE OBRAS 
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MUNICIPAIS (ATIVIDADE 9) - DIVISÃO DE 
OBRAS E URBANISMO: deliberado por maioria 
com 2 votos a favor da Presidente da Câmara, e do 
Vice-Presidente, António Ferreira ambos do PS e 3 
votos contra dos Vereadores, Marco Calhau e Luís 
Branco ambos da CDU e Hugo Carreiras, do PS, não 
aprovar a presente proposta. 

ABERTURA DE PROCEDIMENTO CON-
CURSAL PARA CARGO DE ASSISTENTE 
OPERACIONAL, SERVIÇO DE LIMPEZA E 
HIGIENE URBANA (ATIVIDADE 23) - DIVI-
SÃO DE OBRAS E URBANISMO:  deliberado 
por maioria com 2 votos a favor da Presidente da Câ-
mara, e do Vice-Presidente, António Ferreira ambos 
do PS e 3 votos contra dos Vereadores, Marco Calhau 
e Luís Branco ambos da CDU e Hugo Carreiras, do 
PS, não aprovar a presente proposta. 

ISENÇÃO DE TAXAS: deliberado por unanimida-
de autorizar a instalação e funcionamento do circo 
“Marisol”, bem como diferir o pedido de isenção das 
respetivas taxas. 

DESPACHOS DA PRESIDENTE DA CÂMA-
RA - CONHECIMENTO: a Câmara Municipal to-
mou conhecimento. 

DESPACHOS DA PRESIDENTE DA CÂMA-
RA - RATIFICAÇÃO: deliberado por unanimida-
de ratificar o despacho emanado pela Sr.ª Presidente 
referente à seguinte decisão: 1. Definir que se veri-
ficam as circunstâncias excecionais e de manifesta 
urgência e interesse público que justificam a decisão 
de nomear um encarregado de proteção de dados 
pessoais para a Câmara Municipal de Mora; 2. Nos 
termos do artigo 37.º, n.º 1 alínea a) e n.º 6 do RGPD, 
conjugado com o artigo 12.º, n.º 1 e n.º 3, alínea c), 
da Lei n.º 58/2019, de 08 de agosto de 2019, designar, 
como Encarregado de Proteção de Dados Pessoais, 
da Câmara Municipal de Mora, o Dr. Tiago Pereira 
da Silva Abade, Diretor do Departamento Público e 
Privacidade da PwC, por deter as qualificações pro-
fissionais e aptidões necessárias ao desempenho das 
inerentes funções; 3. Revogar a nomeação efetuada na 
reunião de Câmara Municipal de 08/02/2024, na qual 
foi designado encarregado de dados Hugo Alexandre 
Lourenço Oliveira.

APOIO FINANCEIRO À ASSOCIAÇÃO 
DE CABEÇÃO DE SOLIDARIEDADE AOS 
TRABALHADORES IDOSOS: deliberado por 
unanimidade aprovar o apoio financeiro de 5.000€ 
à Associação de Cabeção de Solidariedade aos Traba-
lhadores Idosos, para a comparticipação nos custos 
de aquisição das máquinas de lavar e secar roupa. 

APOIO FINANCEIRO À SANTA CASA DA 
MISERICÓRDIA DE PAVIA: deliberado por 
unanimidade aprovar o apoio financeiro de 4.000€ 
à Santa Casa da Misericórdia de Pavia, para a compar-
ticipação nos custos das reparações na Igreja/Casa 
Mortuária de Pavia. 

CONSULTA PÚBLICA - PROJETO DE ALTE-
RAÇÃO AO REGULAMENTO DO CARTÃO 
MUNICIPAL JOVEM: deliberado por maioria com 
1 abstenção do Vereador Hugo Carreiras o seguinte: 
1. Aprovar o projeto de alteração ao Regulamento 
do Cartão Municipal Jovem, que se junta em anexo à 
presente informação; 2. Submeter o presente projeto 
de Regulamento a consulta pública pelo período de 
30 dias, para recolha de sugestões pelos interessados, 
nos termos e para os efeitos previstos nos artigos 
99.º e 101.º ambos do Código de Procedimento Ad-
ministrativo; 3. Que a referida consulta pública tenha 
lugar pelos meios legalmente previstos, através da pu-
blicação na 2.ª série do Diário da República na inter-
net, no site institucional do Município de Mora, com 
a visibilidade adequada à sua compreensão; 4. Que 
as sugestões sejam apresentadas por escrito, dirigidas 
à Presidente da Câmara Municipal através do envio 
para o correio eletrónico gap@cm-mora.pt, por cor-
reio postal (Rua do Município, 7490-243 Mora) ou 
entregues pessoalmente junto do atendimento pre-

sencial até ao termo do prazo indicado.

INÍCIO DE PROCEDIMENTO - REGULA-
MENTO DO PROGRAMA MUNICIPAL DE 
APOIO AO ARRENDAMENTO JOVEM: deli-
berado por unanimidade o seguinte: 1. Dar início ao 
procedimento de elaboração do projeto de Regula-
mento do Programa Municipal de Apoio ao Arrenda-
mento Jovem; 2. Publicitar a deliberação a aprovar o 
início do procedimento; 3. Que todos os interessados 
que pretendam constituir-se como tal no presente 
procedimento devem remeter comunicação escrita 
(para o endereço postal Rua do Município, n.º 41, 
7490-243 Mora), presencialmente durante o horário 
de expediente ou por correio eletrónico (através do 
email gap@cm-mora.pt), nesse sentido, até 10 dias 
após a publicação do início do procedimento no sítio 
eletrónico do Município de Mora; 4. Designar a Che-
fe da Divisão do Desenvolvimento Económico, Edu-
cação, Cultura, Desporto, Ação Social e Saúde, Dra. 
Isabel Garcia, como responsável pelo procedimento, 
nos termos definidos na alínea e) dos presentes con-
siderandos. 

XXI MORA PESCA - NORMAS DA FEIRA: de-
liberado por maioria com 2 abstenções dos Vereado-
res Marco Calhau e Luís Branco, aprovar as Normas 
da XXI Mora Pesca. 

ASSOCIAÇÃO NACIONAL DE SALVAMEN-
TO E DESENCARCERAMENTO - APOIO FI-
NANCEIRO: deliberado por unanimidade aprovar 
a atribuição de um apoio financeiro à Associação 
Nacional de Salvamento e Desencarceramento, de 
14.654,25€, para apoio à preparação da organização 
do Campeonato Nacional de Trauma, Salvamento e 
Desencarceramento 2025. 

Em reunião de Câmara realizada a 6 de feverei-
ro de 2025 foi deliberado:

PROCEDIMENTO POR CONCURSO PÚ-
BLICO PARA A EXECUÇÃO DA EMPREI-
TADA DE: “CONSTRUÇÃO DA OFICINA 
DA CRIANÇA EM MORA” - APROVAÇÃO 
DO AUTO DE MEDIÇÃO N.º 7 (CPN-04-23): 
deliberado por unanimidade aprovar o referido do-
cumento.

CONTRATO - PROGRAMA ENTRE O MUNI-
CÍPIO DE MORA E O GRUPO RECREATIVO 
E RANCO FOLCLÓRICO DE CABEÇÃO: de-
liberado por unanimidade aprovar: 1. A atribuição de 
um apoio financeiro ao Grupo Recreativo e Rancho 
Folclórico de Cabeção, de 2500€, para a execução do 
Plano de Atividades para 2025; 2. A comparticipação 
será disponibilizada em 2 tranches: a) 1.ª tranche até 
ao dia 3 de março de 2025, no valor de 1250€; b) 2.ª 
tranche até ao dia 30 de junho de 2025, no valor de 
1250€.

CONTRATO - PROGRAMA ENTRE A MUNI-
CÍPIO DE MORA E A MORA MUNDUS AS-
SOCIAÇÃO: deliberado por unanimidade aprovar: 
1. A atribuição de um apoio financeiro à Mora Mun-
dus Associação, de 2750€, para a execução do Plano 
de Atividades para 2025; 2. A comparticipação será 
disponibilizada em 2 tranches: a) 1.ª tranche até ao 
dia 3 de março de 2025, no valor de 1375€; b) 2.ª 
tranche até ao dia 30 de junho de 2025, no valor de 
1375€.

FORMAÇÃO EM CONTEXTO DE TRABA-
LHO, 2 ALUNOS CURSO INFORMÁTICA, 
ESCOLA PROFISSIONAL DE CORUCHE: de-
liberado por unanimidade tomar uma deliberação na 
próxima reunião ordinária. 

MAPA DE PAGAMENTOS REFERENTE AO 
MÊS DE JANEIRO: a Câmara Municipal tomou 
conhecimento.

DESPACHOS DA PRESIDENTE DA CÂMA-
RA: a Câmara Municipal tomou conhecimento. 

Em reunião de Câmara realizada a 20 de feve-
reiro de 2025 foi deliberado:

CONSTITUIÇÃO DE PROPRIEDADE HORI-
ZONTAL - PROCESSO PH 13/2024: deliberou 
por unanimidade o seguinte: a) Aprovar o pedido de 
constituição do prédio, identificado no processo, em 
propriedade horizontal; b) Certificar que o referido 
prédio cumpre os requisitos legais previstos na legis-
lação aplicável, nomeadamente no artigo 1415.º do 
Código Civil; c) Aprovar a constituição de servidão de 
vista para os dois vãos exteriores e o terraço da fração 
B, nos termos do artigo 1362.º do Código Civil. 

CANDIDATURA AO PROGRAMA DE APOIO 
À RECUPERAÇÃO DE HABITAÇÕES DE-
GRADADAS - PROCº. PARHD 5/2024: delibe-
rado por unanimidade a aprovação da candidatura 
ao Programa de Apoio à Recuperação de Habitações 
Degradadas para o imóvel identificado acima. Mais 
deliberou por unanimidade conceder o apoio nos 
termos definidos pelo regulamento, conforme o pre-
visto no mesmo. 

TRIP DE BICICLETA - VILA-SECA A ALBU-
FEIRA - PROCESSO N.º DIV 16/2025: delibera-
do por unanimidade que não existe qualquer incon-
veniente para a realização do referido evento, desde 
que sejam cumpridos todos os requisitos estabeleci-
dos pela Guarda Nacional Republicana. 

CONTRATO-PROGRAMA ENTRE O MUNI-
CÍPIO DE MORA E A SOCIEDADE COLUM-
BÓFILA MORENSE: deliberado por unanimidade 
aprovar: 1. A atribuição de um apoio financeiro à Socie-
dade Columbófila Morense no valor de 1.900€, para a 
execução do Plano de Atividades a para 2025;  2. Apro-
var a minuta de contrato programa que regula a atri-
buição dos apoios municipais, nos exatos termos que 
constam na minuta que se anexa e se dá por repro-
duzida para todos os efeitos tidos por convenientes. 

CONTRATO-PROGRAMA ENTRE O MU-
NICÍPIO DE MORA E A SOCIEDADE CO-
LUMBÓFILA CABEÇANENSE: deliberado por 
unanimidade aprovar: 1. A atribuição de um apoio 
financeiro à Sociedade Columbófila Cabeçanense no 
valor de 1 900€, para a execução do Plano de Ativida-
des para 2025; 2. Aprovar a minuta de contrato pro-
grama que regula a atribuição dos apoios municipais, 
nos exatos termos que constam na minuta que se 
anexa e se dá por reproduzida para todos os efeitos 
tidos por convenientes. 
 
CONTRATO - PROGRAMA ENTRE O MUNI-
CÍPIO DE MORA E O SPORT CLUBE BRO-
TENSE: deliberado por unanimidade aprovar: 1. A 
atribuição de um apoio financeiro ao Sport Clube Bro-
tense no valor de 2 000€, para a execução do Plano de 
Atividades para 2025, em aditamento ao apoio delibe-
rado em reunião ordinária de 31-10-2024; 2. Aprovar a 
minuta de contrato programa que regula a atribuição 
dos apoios municipais, nos exatos termos que constam 
na minuta que se anexa e se dá por reproduzida para 
todos os efeitos tidos por convenientes. 
 
ACEITAÇÃO DE DOAÇÃO DE PIANO 
ACÚSTICO VERTICAL “ALBERT FAHR - 
ZEITZ”: deliberado por unanimidade aceitar a Doa-
ção de Piano Acústico Vertical “Albert Fahr - Zeitz”, 
cedido pela Associação dos Idosos de Palmela. 

PROTOCOLO PROVA DO VINHO NOVO DE 
TALHA DE CABEÇÃO: deliberado por unanimi-
dade aprovar o modelo de gestão seguido na última 
edição e que se pretende replicar nas edições futuras, 
transcrito no Protocolo de Organização em anexo à 
presente informação, indo proceder à sua assinatura. 
 
ISENÇÃO DE TAXAS - LICENÇAS DE RUÍ-
DO – Associação de Jovens de Brotas “Os La-
gartos”: tomou conhecimento do despacho dado 
pela Presidente da Câmara. 
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ISENÇÃO DE TAXAS - LICENÇAS DE RUÍ-
DO - Associação de Jovens de Brotas “Os La-
gartos” – Festa Campera: tomou conhecimento 
do despacho dado pela Presidente da Câmara. 

DEMONSTRAÇÃO DE DESEMPENHO OR-
ÇAMENTAL 2024: deliberado por maioria com 
3 votos a favor da Presidente da Câmara, do Vice-
-Presidente, António Ferreira, ambos do PS e do 
Vereador Luís Branco da CDU e 1 voto contra do 
Vereador, Hugo Carreiras do PS,  aprovar o Mapa 
de Desempenho Orçamental do ano de 2024, que 
evidencia o saldo transitado de 2024, que importa 
de saldo orçamental para a gerência seguinte o valor 
de 3.316.653,04€ e de saldo de operações de tesou-
raria para a gerência seguinte o valor de 80.706,62€.

1.ª ALTERAÇÃO MODIFICATIVA ÀS GRAN-
DES OPÇÕES DO PLANO 2025-2029 (1.ª 
ALTERAÇÃO MODIFICATIVA AO PLANO 
PLURIANUAL DE INVESTIMENTOS 2025-
2029 E 1.ª ALTERAÇÃO MODIFICATIVA 
AO PLANO DAS ATIVIDADES MUNICIPAIS 
2025-2029): deliberado por maioria com 2 votos a 
favor da Presidente da Câmara, e do Vice-Presiden-
te, António Ferreira e 1 votos contra do Vereador, 
Hugo Carreiras, todos do PS e 1 abstenção do Ve-
reador Luís Branco da CDU, aprovar de harmonia 
com a presente proposta, a 1ª alteração modificativa 
ao Plano Plurianual das Atividades Municipais 2025-
2029. Esta alteração modificativa teve como objeti-
vo: - A distribuição do Saldo da Gerência Anterior 
pelos diversos projetos e ações; - Criação e refor-
mulação de novos projetos e ações. Mais deliberou 
por maioria com 2 votos a favor da Presidente da 
Câmara, e do Vice-Presidente, António Ferreira e 1 
votos contra do Vereador, Hugo Carreiras, todos do 
PS e 1 abstenção do Vereador Luís Branco da CDU, 
aprovar a plurianualidade dos projetos referidos 
nesta 1ª Alteração Modificativa ao Plano Plurianual 
de Investimentos 2025-2029 e no Plano das Ativi-

dades Municipais 2025-2029. Deliberou também 
enviar a referida proposta para deliberação da As-
sembleia Municipal. 

ALTERAÇÃO MODIFICATIVA AO ORÇA-
MENTO PLURIANUAL DA DESPESA E DA 
RECEITA 2025-2029: deliberado por maioria 
com 2 votos a favor da Presidente da Câmara, e do 
Vice-Presidente, António Ferreira e 1 votos contra 
do Vereador, Hugo Carreiras, todos do PS e 1 abs-
tenção do Vereador Luís Branco da CDU aprovar a 
proposta da 1 ª Alteração Modificativa ao Orçamen-
to Plurianual da Despesa e da Receita 2025-2029. 
Esta alteração modificativa teve como objetivo: 
Introdução do saldo da gerência anterior; - Ajusta-
mento do orçamento de acordo com a proposta 
da 1ª alteração modificativa ao Plano Plurianual de 
Investimentos 2025-2029 e da 1ª alteração modifi-
cativa ao Plano Plurianual das Atividades Municipais 
2025-2029; - Ajustamentos e criação de novas ru-
bricas no Orçamento da Receita e da Despesa. Mais 
deliberou enviar a referida proposta para delibera-
ção da Assembleia Municipal. 

ASSUNÇÃO DE COMPROMISSOS PLURIA-
NUAIS - ANULAÇÃO DE DELIBERAÇÃO: 
deliberado por unanimidade anular a deliberação 
tomada na reunião do dia 9 de janeiro de 2025, no 
ponto 3.3, uma vez que a autorização prévia da As-
sembleia Municipal para assunção de compromissos 
plurianuais já foi aprovada na sessão ordinária da As-
sembleia Municipal do dia 13 de dezembro de 2025. 

BAR DO PARQUE ECOLÓGICO DO GA-
MEIRO - RESTITUIÇÃO DE CAUÇÃO: de-
liberado por unanimidade aprovar a restituição da 
caução no valor de 201€. 

HASTA PÚBLICA - ARRENDAMENTO BAR 
DO PARQUE ECOLÓGICO DO GAMEIRO: 
deliberado por unanimidade o seguinte: a. O ar-

rendamento do imóvel municipal, em conformida-
de com o NRAU, aprovado pela Lei nº 6/2006, de 
27 de fevereiro, na sua atual redação, nas disposi-
ções aplicáveis do Código Civil e no Decreto-Lei 
nº 280/2007, de 7 de agosto, na sua atual redação, 
destinados à atividade de restauração e bebidas, si-
tos: - Parque Ecológico do Gameiro, na freguesia de 
Cabeção - Bar do parque Ecológico do Gameiro. b. 
Aprovar a abertura da hasta pública; c. Aprovar as 
peças do procedimento, Caderno de Encargos, Pro-
grama da Hasta Pública, Edital e respetivos anexos à 
presente informação e minuta do contrato; d. Cons-
tituir a comissão de avaliação com a seguinte cons-
tituição: Efetivos Presidente: Maria Isabel Pereira 
Garcia; Vogal:  Rui Manuel Ventura Fortio (substitui 
o presidente nas suas ausências); Vogal: José Joaquim 
Marques Ramalho; Suplentes Vogal: Ângela Maria Al-
ves Vinagre Catarino; Vogal: João Miguel Caramujo 
Ramos Endrenço. e. Delegação da instrução do pro-
cedimento na Comissão de Avaliação. 
 
HASTA PÚBLICA - ARRENDAMENTO DE 
ESPAÇO DE BAR NO MORAPESCA 2025: 
deliberado por unanimidade aprovar a homologação 
da ata e a adjudicação definitiva do arrendamento 
de Espaço de Bar no MoraPesca2025 pelo valor de 
55€.
 
DESPACHOS DA PRESIDENTE DA CÂMA-
RA: a Câmara Municipal tomou conhecimento. 
 
CONTRATO-PROGRAMA ENTRE O MUNI-
CÍPIO DE MORA E A FÁBRICA DA IGREJA 
PAROQUIAL DE MORA PARA A EDIÇÃO 
DO JORNAL “MENSAGEM DE MORA” NO 
ANO 2025: deliberado por unanimidade aprovar o 
apoio financeiro no valor de 2.500€ e a proposta de 
contrato programa entre o Município de Mora e a 
Fábrica da Igreja Paroquial de Mora para a Edição do 
Jornal “Mensagem de Mora” no ano 2025.
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